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RAFAEL ARAQUE, PRESIDENTE DE lA CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE CUENCA

"Creo que ha llegado la hora del
despegue económico de Cuenca"

Intensificar las relaciones con el extranjero, uno de los principales retos para el 98

o-o L2I La Balompédica no pasó
del empate en casa ante el
Socuellamos, en partido con
numerosas interrupciones

Págs. 24 y 25

2-0 L2I El C.D. Cuenca no pudo
puntuar en el feudo del
Almansa

El Correo. El presidente de la
Cámara de Comercio e Industria
de Cuenca, en una amplia entre
vista concedida a este semana
rio, hace balance de las actua
ciones llevadas a cabo durante
1997 y nos explica los principa
les retos a los que se va a en
frentar esta institución en este
1998 que acaba de comenzar.

Además. Araque, hace una
reflexión sobre la situación ac
tual de Cuenca, afirmando que
el despegue económico de nues
tra ciudad se está iniciando ya
gracias a la declaración de "Pa
trimonio de la Humanidad", cali·
fica este hecho como histórico y
hace un llamamiento a las "fuer
zas vivas de Cuenca" para que
aprovechen este nombramiento
e impulsen definitivamente el
desarrollo de la provincia con
las medidas oprtunas. [;1

1-1 L2I El Belmonte consigue
un importante empate ante el
Tomelloso

20-231:2 Derrota justa del
Ciudad Encantada ante <;1
Deport. Gijón en un. partido
para olvidar de los de Quique
García púgs. 25 y L()

Resultados y clasificaciones
en el interior

L~' 5_Ut1ARIO_=:J
m1:>1 Todas las recomendaciones

que hay que tener en
cuenta en las rebajas

22 ['>j Las mejores imágenes de la
cabalgata de Reyes

'1 Iniciamos en Covarrubias
un paseo por los pueblos
más monumentales de toda
Castilla

José Manuel MartÚlez Cenzano

El Delegado de la Junta hace
valoración de 1997

"La Delegación de la Junta en
Cuenca se ha convertido durante
el año 1997 en un punto de refe
rencia de la actividad del Gobier
no de la región"

Visita del presidente nacional de Asaja

Barato explica los principales
retos de esta organización

'Vamos a echar toda la carne en el
asador para conseguir que el culti
vo del girasol, tan importante en
Cuenca, tenga propia personalidad
en las subvenciones"

Feliciano Cañete, un
ganadero trashumante de
nuestra provincia denuncia
la situación que vive por
culpa de la broceIosis

El Museo Regional de la
Ciencia ubicado en Cuenca
abrirá sus puertas
probablemente en septiembre

PRECIOS ALCAMPO

Lo dejarás .todo
por ventr.
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AnaMaría Torres

tado de ánimo si tuvieran que asistir
a casos como el descrito a continua
ción? Una pariente, que aparenta su
edad cronológica. No se comunica
verbalmente, ni comprende la pala
bra hablada. Balbucea de modo in
coherente durante horas, parece de
sorientada en cuanto a SU persona,
al espacio y al tiempo, aunque da la
impresión de que reconoce su pro
pio nombre. No se interesa ni coope
ra en su propio ase. Hay que darle
de comer comidas blandas, pues no
tiene dentadura. Presenta inconti
nencia de heces y de orina, podo
que hay que cambiarla y bañarla a
menudo. Babea continuamente y su
ropa está siempre manchada No es
capaz de andar. Su patrón de sueño
es errático, se despierta frecuente
mente por la noche y con sus gritos
despierta a los demás. Aunque la
mayor parte del tiempo parece tran
quila y amable, varias veces al día, y
sin causa aparente. se pone muy
agitada y estalla en ccisis de llanto
inmotivado. Así son sus días y sus
noches.

La respuasta que suelen ofrecer
los alumnos es, en general, negativa.
"Cuidar de un caso así sería devasta
dor, un modo de dilapidar el tiempo
de médicos y enfenueras. Olsos ca
mo ése deberian estar en los asilos:
no hay nada que hacer por elios", di
cen unos. Los más motivados seña
lan que "un caso así es W1a prueba
muy dura para la paciencia y la vo
c.ación de cualquiera".

La "Prueba do Rm;kin" tcnnina
haciendo circular entre los partici
pantos la fotografia de la paciente re
ferida: W1a preciosa criatura de sei.s
meses de edad.

Es obvio que muchos estudiantes y
médicos han de cambiar sn modo
sentimental de ver a sus enfermos.
Han de convencerse de que una pa
ciente anciana es, como ser humano.
tan digna y amable como una niña
y los enfermos que están consu
miendo los últimos días de su exis
tencia, incapacitados por la demen
cia o el dolor, merecen el mismo cui
dado y atención que los que están
iniciando sus vidas en la incapacidad
de la primera infancia.

A todos, médicos o no, nos con
viene someternos a la que suelo lla
mar "la Prueba de Husldo". Es una
piedra de toque para medir la finne
".3. de nuestro compromiso de no di.,
criminar. Huskin pidió, en una o(",a
sión, a las enfermeras que participaM

ban en un curso sobre "A.,pcctos
psicosocialcs de la vejez" que de..scli
bieran con sencillez cuál selÍa su cs-

estaría asegurada mientras exista
"ese cuarto poder" atento y vigilante
a las ilegitimidades de los tres pode
res públicos.

Por todo ello, los profesionales
de la información y todos nosotros
después, debemos bacer un llama
miento para que los medios de comu
nicación y, en definitiva, la opinión
pública, nuestro pensamiento colecti
vo, no estén comprados por el dinero
de unos cuantos sino que sirvan para
reflejar los verdaderos intereses yva
luntades del pueblo. ¿Se podría, en
tonces, intentar cambiar el mundo?
Probablemente si. t!l

M¡guelA SequíMarrínez

Los ancianos y
los niños

CARTAS AL DIRECTOR
Prensa ypoder
La infonuación, al igual que la políti
ca, se ha transformado en especIJku
lo que para montarse con éxito re
quiere cantidades gigantescas .de di
nero, además del control de la
tecnología punta. Entrar en el espec
1áculo de la "construcción de la reali
dad", es un privilegio al que diñcli
mente pueden acceder quienes no
tienen el poder económico suficiente.
La política ya la economía firncionan
con una regla firndamental: no hay
que intentar cambiar el mundo.

Esta proximidad eotre la infor
mación obliga a detener mi mirada
en el hombre, en el profesional de la
información al que una preparación
previa -la enseñanza teórica y prácti
ca- ha de poner en condiciones de
responder a las pooibilidades .que en
él deposita la sociedad al confiarle la
gestión técnica y política de sus asta
dos de opinión, su conciencia colecti
va, su pensamiento colectivo ...

La opinión pública me remite
no sólo a la conciencia colectiva de
parte de un pueblo, sino que además
expresa una voluntad de acción que,
aunque no esté recogida en las leyes,
presiona sobre eflas y sobre aquelios
que están encargados de tomar deci
siones sobre asuntos de interés gene
ral. Constituye "un cuarto poder" de
referencia que observa, critica o apo
ya el funcionamiento de los tres po
deres públicos.

En un sistema democrático la
opinión públka creo que es un ele~

mento importante para la pcrviven
cia o cambio del sistema y para algu
no cwnple la fW1ción de vigilancia y
control de la vida política.

La vitalidad de la democracia

CONTRASTES

Una vez más las pintadas vuelven a ser protagonistas de esta sec
ción y es que pensamos que en una ciudad que es "patrimonio de
la Humanidad" esto no debería "adornar" las calles. t!l

LA VELETA

ErA una vez
r

mas

El Correo. Otro asesi
nato, otro atentado
contra la vida, otra
vez la amargura y el
dolor. Otra vez los se
res queridos, los ami
gos y vecinos de la
víctima, sus compa~

ñeros de actividad
política, todos, han
experimentado el
desgarro de una muerte innecesaria o inútil. Un repre
sentante del pueblo vasco ha sido brutalmente asesinado,
otra vez S(~ atenta contra la convivencia de la sociedad
vasca. ¿Qué podemos decir? Las palabras nos suenan a
manidas r(~iteraciOlws.:\0 c(~jarcm()sen la lucha. ~

Cámara de
Comercio e
Industria

El Correo. l.a Cáma
ra de Comercio e In
dustria de Cuenca es
una de las institucio
nes de nuestra pro
vincia que m<.ís ac
ciones lleva a cabo
para la promoción
turística e industrial
de la provincia en el
extranjero, numero
sas han sido las ferias internacionales en las que han
estado presentes en el 97 y también en las que estarán
en este aíi.o 98. Adem¡is la Cámara presta una especial
atención a la lórmación de nuestros empresarios de ca
ra a los nuevos retos qU(~ se pres(~nlan. [!I

Pedro Barato,
presidente
nacional de

A5AJA
El Correo. El presi
dente nacional de la
Organización Agra
ria Jóvenes Agricul
tores (ASAJA), visitó
la pasada semana
nuestra ciudad, con
el fín de informarse
sobre las cuestiones
que mas preocupan
a los agricultores y
ganaderos conquenses, así corno para informar de los
objetivos que desde esta asociación se han planteado
afrontar en 1998. Pedro Barato, demostró así la intell
sa acticvidad que desde ¡\S¡\JA se· está haciendo para
conseguir el bienestar dci agricultores y ganaderos. ~
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La locura continúa EDITORIAL

Nuevo periódico regional

D
ecía la semana pasada
"año nuevo, vida nueva",

pero muy a mi pesar, las
locuras, los enfrentamientos, los
asesinatos y los indeseables si
guen ocupando las primeras pá
ginas de los periódicos.

El viernes pasado falleció un
nuevo inocente de la "supuesta
lucha por la independencia del
pueblo vasco". Un joven que tra
bajaba para conseguir lo que to
dos deseamos, cada vez con más
anhelo: el fin de la violencia
¿Cuáotos inocentes más tendráo
que morir para que vivamos en
paz? Muchas veces he intentado
ponerme en la piel de las fami
lias que han sufrido la pérdida
de un ser querido en estas cir
cunstancias, en un atentado te
rrorista, y no puedo imaginarme
el dolor que esto supone: aunque
una muerte siempre es una
muerte. Unos fallecen en acci~

dentes de tráfico. otros en reyer
tas en la calle, por un accidente
doméstico, por peleas conyuga
les. etc. Pero morir por pertene
cer a un partido político, por de
fender la democracia, el bienes
tar de los ciudadanos, me parece
algo descabellado.

Tampoco puedo imaginarme
cómo es la vida de estas fami
lias. que tienen que vivir día a
día con la intranquilidad que
produce el estar siempre en el
punto de mira de un objetivo
sangriento. Muchos son los que
estáo amenazados: políticos, pe
riodistas, empresarios ... y la vi
da continúa. Desgraciadamente
nadie está a salvo de los atenta
dos terroristas, porque cuando
no es un coche bomba en la
puerta de un colegio, es un arte
facto en unos grandes almace
nes, o es un tiro en la nuca.

Dentro de este grupo de in
deseables, bay algunos, que bajo
la careta de "políticos", disfrazan
su vida, sumiéndose en un estado
perroanente de carnaval. Apoyan
las iniciativas etarras, no conde
nan los atentados, y se lavan las
manos como Poncio Pilatos. Esas
manos quedan inmaculadas al
quitar la sangre de las víctimas
con algún producto jabonoso, pe,
ro nunca podrán ser auténtic~.

Las verdaderas manos blancas
son las de aquellos que, sin des
canso. denuncian y condenan en
voz alta y públicamente, el deseo
de que terroinen estas tropelías.

La situación de tensión exis
tente en el Pais Vasco ha aumen
tado en los últimos meses. Se juz
gó y condenó a miembros de la
mesa de HB, por el vídeo que se
proyectó en algunos locales, du
rante las pasadas elecciones, en
el que bacÍan apologia del terro-

rismo. La coordinadora de alfa
betización y "euskaldunización"
lKA emplea, como "métodos de
enseñanza", ilustraciones en las
que se enseña a los niños cómo
fabricar un "cóctel molotov", con
la excusa de euseñarles a conju
gar unos verbos determinados.
Así se van creando futuros vio
lentos que atemoricen a los ciu
dadanos españoles.

Lo realmente terrorífico de
este increíble asunto es que estas
escuelas reciben subvenciones
públicas; dinero de todos los es
pañoles ¿Es que se ban vuelto to
doslocos?

Estamos viviendo unas situa
ciones inexplicables, i¡ue se esca
pan al entendimiento de cual
quier ser humano. Situaciones
que sólo podríamos imaginar en
alguna película de terror, con un
guionista poseedor de una exce
lente imaginación.

Los últimos asesinatos que
ha cometido la banda terrorista
ETA han servido para que todos
los españoles nos unamos con un
úrúco grito de esperanza ¡BASTA
YA! Marúfestaciones multitudina
rias, concentraciones silenciosas,
hermanamiento de las regiones
españolas, y un sentir común de
entendimiento.

Muchas cosas había oído co
m'entar a personas que tenían ni
ños en determinados centros
donde se enseña el vasco. Niños
de apenas cinco años que regre
saban a sus casas con un mensa
je grabado en la cabeza, que no
comprendían, pero que repetían
una y otra vez como si de una
canción infantil se tratara. Men
sajes de muerte a éste o aquel
ertzaina, habitante de la locali
dad y posiblemente, padre de al-

guno de los alumnos. Negación
tajante por parte del profesorado
a impartir materia de España, y
no sólo de la región vasca, por
que para algunos, el resto de la
geografía no forroa parte de su
"nación". Estas y otras historias
reales de personas que viven en
el Pais Vasco me parecían espe
luznantes, difíciles de creer, pero
no por falta de confianza en las
personas que me lo relataban, si
no por el escalofrío que recorría
mi cuerpo cuando lo escuchaba.

La decisión urgente tomada
por muchas de estas familias ha
sido cambiar a los niños de cen
tro educativo, pero ahí es donde
nos encontramos con un serio
problema. Si yo pago ·mis im
puestos como cualquier otro es
pañol, tengo derecho a recibir
una educación digna por parte
del estado, y no se perroite legal
mente hacer apología del terro
rismo. ¿por qué tengo que cam
biar a mis hijos de un centro edu
cativo a otro, si se supone que el
estado tiene que velar por el
cumpJinúento de la ley?

Las cosas han llegado a un
punto en el que se debe "cortar
el cáncer por la raíz', para que
no 'siga carcomiendo a la socie
dad española. Hay que terroiuar
con este lastre que está impi
diendo que España crezca en un
ambiente de armonía y paz, y
debemos intentarlo, aunque sólo
sea para que esos simpatizantes
que tienen los enemigos de Es
paña, recapaciten y cambien de
mentalidad y de bando ¿Se que
da usted con los buenos y defen
sores de la paz o con los malos y
asesinos? r!I

María del Mar Abellán

Siempre debe ser una buena noticia la aparición de un nue
vo medio de comunicación escrito. Más aún su éste es de
índole regional. La pluralidad informativa es necesaria pa

ra el crecimiento de una sociedad y de sus valores democráticos.
No obstante, algunas veces las pretensiones se desligan de la de
fensa de estos conceptos, es decir, cuando el poder político no
trata de la misma manera a todos los medios de comunicación,
marginando a los que no son afines o habituales a sus ideas, y se
empecina en fomentar periódicos que sólo expresan sus opinio
nes, se contribuye a crear un claro desequilibrio y, consecuente
mente, se atenta a la libre competencia.

Está a punto de salir a la calle un nuevo diario, de ámbito regio
nal, auspiciado por los socialistas de Castilla-La Mancha y más con
cretamente, por su secretario general, José María Barreda. Para
ello, detrás estarán empresarios de las cinco provincias que han re
cibido y consiguen sucesivos tratos de favor de las diferentes admi
nistraciones gobernadas por el PSOE y que pondrán la infonnación
al servicio del Ejecutivo de Bono. '

"Las Noticias", como previsiblemente se denominará al nuevo
diario regional, sustituye al malogrado Diario 16 y tendrá, con toda
probabilidad, como fin fundamental inforroar sobre las actividades
de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha de aquí a las
elecciones autonómicas de 1999. La máquina del PSOE ya sentó ba
ses con una Ley, que pennite a la Junta "mantener a los medios de
comUIÚcación que se consideren necesarios para los intereses de la
misma" y esa trampa, unida a la suscripción mayoritaria de entida
des públicas: delegaciones, ayuntamientos gobernados por el PSOE,
centros de salud, de la tercera edad, etc., harán lo necesario para
mantener sobradamente al nuevo periódico.

Felipe González realizó algo muy similar con el rotativo El País
y Bono hará lo propio con este nuevo medio. La infonnación, una de
las obsesiones de José Bono, vuelve de nuevo a la palestra.

No obstante, lo más curioso es observar como algún medio de
comunicación que vive al regazo del presidente regional reacciona
"de malas maneras" en un desmesurado ataque de celos ¡quién lo
diria! La duda es si va a poder la Junta o José Bono mantener a tan
to medio habitual a sus ideologías a costa del dinero público y de
marginar a otros ¿Qué hará la oposición popular al respecto? El
tiempo lo dirá. De momento, una vez más vivimos otro episodio de
una frenética carrera electoral hacia 1999. l!I
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Las opiniones vertidas en este periódico semanario, no
deben corresponderse necesariamente con la línea edi
torial de El Correo Con uense.
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CORAZÓN SIN CORAZA

Si el Gobierno dewelve los bienes confiscados en la
guelTa civil, habrá de devolverse también lo expoliado

CI Ismael Medina

¿Qué entiende el Gobierno por 'justi
cia histórica"? Ha bastado que el
PNV reclame 5.000 millones de pe
setas, valor actualizado de lo que se
le incautó durante nuestra guerra,
para que el gobierno Amar se aven
ga dócilmente y encubra esta nueva
cesión al chantaje de los nacionalis
tas extendiendo la regalía a los parti
dos politicos "de aquello de que fuc
ron desposeídos durante la Guerra
Civil oal finaJi7.ar ésta". Han transcu
rrido entre 59 y 62 años de aquellas
incautaciones, más del doble de
tiempo establecido para unas u otras
fonnas jurídicas de prescripción. Y
va para veinte desde que se promul
gó la Constitución, en cuyas transito
rias pudo incluirse una concerniente
a la devolución, pese a lo grotesco e
irregular de esta pretendida repara
ción. No se hiw enwnccs yuna alcal
dada de este tipo configura en la ac
tualldad una flagrante vulneración
constitucional, además de contraria
a Derecho.

Sostiene el gobierno en el pre
ámbulo de este disparatado proyec
wde ley que "ell'stado democrático
exige un acw de justicia histórica".
Pero la justicia histórica nunca pue
de ser unilateral ni limitada a daños
patrimoniales. Yuna vez establecido
el principio, tampoco la retroactivi
dad "histórica" puede tener límite
en nuestra guerra. El concepto de
''justicia histórica" es por definición
tan genérico como ilimitado. Puede
conducimos hasta la Edad de Pie
dra, época a la que se remonta la
fantaciencia v&'3qUista para justifiear
su nacionalismo, tan pintoresco (',()
moagreste.

Hace meses dediqué una cróni
ca cn las páginas culturales a un li
bro importantisimo que conviene re
cordar. Me reflero a "La gran estafa:
Negrín, l'riew y el Patrimonio espa
ñol", de Francisco Olaya Martillez,
continuación de otro igualmente va
lioso,"E1 oro de Negrín", del que dijo
el profesor Velarde Fuertes que era
el más complew, veraz y documen
tado de cuantos se han escriw sobre
el tema. Estos dos libros, en efecw,
desmontan la la falseada versión de
los pseudohiswriadores al servicio
del sistema. Recuerdo asimismo que
Olaya es un viejo dirigente anarco
sindicalista que desde el exilio en Pa
rís combatió al régimen de Franco y
dedicó 25 años a investigar en archi
vos extranjeros y españoles. La he
nestidad intelectual de Olaya está
conflnnada por el hecho de que no
haya en sus libros alirrnación y de-

nuncia alguna que no esté documen
tada. Un espeso y sospechoso silen
cio se hizo sobre ambos libros a iz
quierda yderecha. Cuando la verdad
es irrebatible no resta a los facciosos
otra posibilidad que sepultarla. No
encontró Olaya ediwr de postín, pese
a que el éxito estaba asegurado y
hubo de sacarlo a la calle una pe
queña ediwra marginal de ideología
anarcosindicalista. Funcionó una vez
más la solapada censura de que se
vale el sistema para acallar lo que
realmente le resulta inconveniente.

El expolio que partidos y sindi
catDs de la República Popular reali
zaron en el curso de los tres años de
guerra abarcaron a los fondos públi
cos y privados depositados en el
Banco de España, a los demás ban
cos, a las cajas de aborro, al patri
monio histórico-artistico, a la 19lesia
y a organismos e instituciones de to
da indole, así como a infInidad de
patrimonios privados. Tampoco fuc
ron ajenos al latrocinio los gobiernos
vasco y catalán. El gobierno vasco,
dominado por el PNV, envió a Bélgi
ca desde el puertü de Bilbao, según
documenta Olaya, tres barcos con el
oro, la plata, joyas y valores expolia
dos en su circunscripción.

No dispongo abara de tiempo
para meterme de nuevo en el libro
de Olaya y sumar las partidas de lo
expoliado por unos y otros. Pero
puede afirmarse que el expolio docu
mentado por Olaya -han desapareci
do la':! pruebas de una parte nada
desdeñable del total-, supera los
ocho billones de pesata., al valor ac
tuaL Sólo una parte reducida de
aquella ingente fortuna fue aplicada
a la compra de material de guerra, a
la adquisición de alimenws durante
la contienda y al sostenimienw de los
exiliados, en su gran mayoria desa
sistidos y víctimas de grandes cala
ntidades. Sucedió con aquel dinero
algo parecido que con los fondos re
servados bajo el gobierno socialista.
Prevaleció la corrupción y sirvió para
enriquecer a unos pocos. También lo
demuestra documentalmente OJaya.
y en lo concerniente a la Generali~

dad lo conflnna en sus "Memorias"
Puig i Ferrete, diputado de Ezquerra
Republicana en las Cortes constitu
yente de 1931, ntiemhro destacado
de la Generalidad durante la guerra
y ntinistro de Justicia del gobierno
republicano en el exilio.

Recojo de Javier Ortíz ("¿Qué
patrimonio histórico?". 'T~ Mundo".

. 31.12.1997): "Es positivo que el PP
admita, así sea de hecho - y así lo

haga sólo para tener contento al
PNV- que el franquismo fue ilegíti
mo. Pero salvado ese aspccW de la
medida, el resw me parece inwlera
ble. Y no tanto porque las direccio
nes actuales de esos partidos sean
muy dudosamente herederas de las

que enarbolaban hace doce lustros
sus ntismas siglas, sino, sobre todo,
por lo que este asunto tiene de revi
sión histórica, parcial e interesada".
Javier Ortíz califica la medida de
"estafa politica", por cuanto los re
formistas que hace veinte años pos
tularon e institucionallzaron la "re
conciliación nacional. cuyo funda~

mento mismo era la renuncia a
exigir a los franquistas responsabili
dades por lo que hicieron durante
los 40 años de dictadura", quieren
abara "que nos metamos por el Ió
nel del tiempo para que el fostado
pague agravios meramente pecu
niarios y .además. sólo suyos".

Javier Ortiz se rebela contra la
infausta decisión gubernamental
desde su posición de antifranquista.
No he vuelto a tener relación con él
desde aquella lejana Nochebuena
de 1974 en que,junw a sus padres y
uno de mis hijos, enwnces militante
de ORT y salido unas horas antes, le
esperé a las puertas de la prisión de
CarabancheI. en la que cumplia pli
sión preventiva tras su detención en
Gerona por presuntas relaciones
con ETA En las Navidades de 1976
le envié como regalo el libro de Ola
ya. pero ni me acusó recibo ni se lú~

zo eco de él. 1.0 que ahora escribe
me hace presumir que lo leyó. r.c
asiste la razón. en efecto, al admitir
que es desverg0ll711do, injusw y peli
groso que el gobierno retorne por el
lónel del tiempo, pero, además, pa
ra dar sólo satisfacción a una parte.
El gobierno Aznar, con el agradeci
do respaldo de los benefIciarios, se
ha metido torpemente en un beren
jenal kafkiano de imprevisibles con
secuencias.

La 'justicia histórica" que el go
bierno propone justifica que los
otros agraviados, los expoliados por
República Popular, reclamen lo que
les fue sustraído por las bravas, sin
cobertura legal alguna. Sí la tuvie
ron, aunque en el marco juridico del
I'stado Nacional, las de los bienes de
partidos y sindicaws unidos en el
otro bando. Conocí en Cuenca du
rante el primer año de guerra, y en
Jaén durante los dos siguientes, no
pocos de esos expolias a mano ar
mada. Algunos amigos aún conser
van entre los papeles legados por su

padres, más de uno de Izquierda
Republicana, unos recibos extendi
dos por milicias de la UGT y del PCE
que a veces entregaban después de
arramblar con todo lo de valor que
encontraban. Re7.aban sobre poco
más o menos: "El compañero Fula
no de Tal ha donado voluntariamen
te la cantidad de diez mil pesetas
para el sostenimiento de la lucha
contra el fascismo".

Tampoco la 'justicia histórica",
tal y como la plantea el proyecw de
ley, puede restringirse a los bienes
patrimoniales incautados, y menos
todavía a los de una sola parte. La
apertura de una vía para las repa
raciones "históricas" habría de
abarcar a toda suerte de excesos.
entre ellos los asesinatos. Es con
gruente, aunque en ningún caso ra
cional ni confonne a Derecho, que el
Congreso Mundial Judío y el Centro
Simón Wíesenthal soliciten lo pre
suntamente expoliado a los judios
por el nazismo hace más de medio
siglo al tiempo que exigen juzgar de
litos de sangre y Wrlllras que han
prescrito si las víctimas fueron genti
les. La brecha de la 'justicia históri
ca", respecw de los bienes incauta
dos al PNVy otros partidos y sindica
tos, abierta inconstitucionalmente.
justillca que los descendientes de las
víctimas de una y otra parte no sólo
pidan igual traw para sus patrimo
nios expoliados, sino la incrimina~

ción de los culpables vivos de aque
llos sangrientos excesos. Algunos
k'lI1 cualificados como Santiago Ca
ITillo, convertido por arte de birlibir
loque en modelo de demócratas. '

Podemos apelar asimismo a la
'Justicia histórica" los que. sin tor-ar
piw alguna en la guerra civil, fuimos
víctimas de la gigantesca estafa des
crita por Olaya. Si lo saqueado por
la República Popular hubiera per
manecido en España, habríamos
dispuesw en la postguerra de unas
saneadas reservas para hacer fren~

te a la reconstrucción y comprar los
utillajes y aUmentos que precisába
mos angustiosamente. El hambre y
los sacrificios a que hicimos frente
en las décadas de los cuarenta y los
cincuenta, fueron en gran medida
consecuencia del expolio. La capita
lización del hambre, los sacrificios y
el trabajo esforzado y mal pagado
de aquellas generaciones, hoy pen
sionistas, hiw posible el espectacu
lar desarrollo de los sesenta y la cre
ación de una extensa clase media
que nunca había tenido España.
Constituye por ello un intolerable

agravio comparativo que se recor
ten derechos a los pensionistas al
tiempo que se decide devolver a
partidos y sindicatos el valor actual
de lo que les fue incautado, sin exi
girles al propio tiempo la devolución
de lo que saquearon. También los
pensionistas tenemos derecho a que
se cumpla con nosotros la "justicia
histórica" y se nos reconozca la ple
nitud de los derechos que nos reco
nocía la Lay de Bases de la Seguri
dad Social de 1963, sustraídos ale
vosamente por los gobiernos de
UCD y PSOE, y mantenidos por el
actual del PP. Si a nosotros se nos
aplicó el sistema de reparto, mani
quea interpretación de la verdadera
sustancia del sistema de pensiones,
también nos asiste el derecho que se
nos reconozca en régimen de repar
to la parte allcuota del valor actual
de lo expoliado por los partidos y
sindicaws de la República Popular,
de cuyas pavorosas consecuencias
fuimos víctimas todos los españoles
de aquel tiempo. El principio de
igualdad sancionado por la Constitu
ción nos afecta a todos. No sólo a
unos pocos.

Para quienes luchamos ardoro~

samente por la reconciliación de los
españoles desde el día mismo en
que acabó la guerra, es inaceptable
que los votos del PNV, minona inclu
so en la taifa vascongada, los pague
el gobierno a expensas del Tesoro
Público. En definitiva, del bolsillo de
todos los espaüoles. Y menos admi~

sible resulta que se dilapiden miles
de millones en mantener una artill~

ciosa mayoría parlamentaria cuan~

do a los con1ribuyentes se nos impo
nen restricciones do muy diversa ín
dole para el cumplintiento de los
objetivos de los compromisos de
Mastrique. cuyas consecuencias pa
ra los españoles presumen los eoo
nontistas independiente harto me
nos ventajosas de lo que se nos dice.
El sol sale para todos y no sólo para
unos pocos que convierten la parti
tocracia en una suerte exclusivista
de Costa del SoL También la 'justicia
histórica" debe ser para todos, al
igual que la Justicia a secas.

A quienes sufrimos la guerra y
sus flecos, y que ni tan siquiera se
la hemos explicado a nuestros hijos
y nietos para que su marcha hacia
el futuro no esté lastrada por acia
gos recuerdos condicionadores. nos
parece indigna una decisión que
sólo contribuirá a reabrir agravios
que creíamos sustanciados para
siempre. t!J
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El fannacéutico ylos medicamentos veterinarios
La profesión farmacéutica
es, sin duda, una de las que
ha experimentado, en el de
venir del tiempo, la transfor
mación más profunda, tanto
en su propia concepción, co
mo en la práctica de su ejer
cicio. El entrañable boticario
que acumulaba materias cu
rativas, junto a sabiduría y
humanidad, haciéndose per
sona respetada, confidente y
consejera para la sociedad
que lo rodeaba, se ha desva
necido suavemente, para
dar paso a unos licenciados
en Farmacia, que se ven
desconcertados en el mundo
competitivo actual, con
grandes dificultades para
encontrar, no sólo el lugar
adecuado a su formación, si
no el reconocimiento de sus
posibilidades y el deseo de
servicio, que han ido adqui
riendo a lo largo de su pre
paración en las aulas de la
Facultad.

Hoy día, más que nunca,
la actividad del Farmacéuti
co ha de salir de ia clásica
oficina de Farmacia y pro
yectarse a muy variados sec
tores de la sociedad, donde
puede desempeñar un traba
jo tan digno como necesario
y, desde luego, beneficioso
para todos. Si nos dejamos
llevar por la indolencia o la
falta de visión de lo que el
futuro nos depara, corremos
el riesgo de perder la opor
tunidad de acceder a mu
chos puestos de trabajo, que
de no ocuparlos profesiona
les farmacéuticos, pueden
ser presa de intrusos poco
competentes, que sólo miran
por su propia economía y no
por el prestigio y respeto
que un título universitario se
merece.

La fórmula de "prevenir
mejor que curar" está en el
olvido de los gobernantes y
también de muchos farma
céuticos. que lejos de am
pliar el concepto de medica
mento a todo el mundo~ ani
mal, han dejado a los que
son irracionales sin control
profesional en la adquisición
de sus medicamentos. y así
hemos llegado a un verdade
ro caos en la dispensación
del medicamento veterinario
que, hasta llegar a su consu
midor, sigue los más tortuo
sos caminos desde el labora
torio preparador. En este ca
so, el legislador no ha sabido
"prevenirlo" a tiempo y

cuando intenta "curarlo", la
situación aparece tan confu
sa y con intereses tan encon
trados, que se preven gran
des dificultades para lograr
pon'er orden en un sector
hasta ahora abandonado.

El titular de una explota
ción ganadera, o cualquier
persona atenta a la salud de
un animal requiere, cuando
lo precisa, los servicios de
un veterinario quien gene
ralmente prescribe el medi
camento oportuno. Y ahora
hay que preguntarnos ¿dón
de se adquiere este medica
mento veterinario? La res
puesta es múltiple y variada:
unas veces es el propio vete
rinario quien la proporciona,
otras se va a almacenes ma
yoristas, en ocasiones direc
tamente al Laboratorio pre
parador, etc, etc; y así surge
la segunda pregunta ¿dónde
aparece en este tráfico de
medicamentos la figura del
farmacéutico? Diremos que
su presencia es nula o pura
mente simbólica, por definir
lo de forma benévola.

Resulta muy curioso se
guir el viaje de este medica
mento, desde su preparación
en el Laboratorio hasta que
llega al animal: en algunos
casos del Laboratorio pasa a
sus delegaciones o a almace
nes. que en su mayoría son
centros encubiertos de venta
directa y, a veces tienen al
frente a un veterinario que
aconseja al cliente el pro
ducto más eficaz. También
pasa del laboratorio a alma
cenes mayoristas (algunos fi
guran como minoristas ante
la Hacienda Pública), que
suelen ser simultáneamente
distribuidores y detallistas,
aunque la legislación esta
blece clara diferencia entre
ambos. Es posible que en Es
paña haya más de mil, aun
que el propio Ministerio de
Sanidad lo desconoce, y para
dar apariencia de legalidad,
cuando precisan de un titu
lar farmacéutico para la, fir
ma de documentación y con
troles, les basta recurrir a
ciertas asociaciones, que
previo pago de una cuota
fuerte de afiliación más otra
mensual, les proporciona un
farmacéutico, que a veces
llega a cubrir con su firma
10, 20, 30 ó 40 centros de
dispensación de distintas lo
calidades, provincias o re
giones. Además, algunos de

estos "almacenes~dctallis

tas" son propiedad de veteri
narios en ejercicio clínico,
cosa que por leyes total
mente incompatible, y prác
ticamente todos tienen una
"flotilla" de furgonetas para
realizar con más eficacia la
venta ambulante, puesto que
la que efectúan en mostra
dor es prácticamente nula.

En ocasiones, el medica
mento veterinario puede pa
sar directamente del Labo
ratorio al llamado "furgone
tero", que es un personaje
que sin figurar en ningún
lado, no sólo vende el medi
camento directamente al ga
nadero, sino que incluso
diagnostica y si es necesario
lo aplica.

Otra vía, ya un poco in
directa, es la de los mayoris
tas-detallistas anteriormente
citados, a las Agrupaciones
de Defensa Sanitarias, que
son Cooperativas de ganade
ros que tienen un programa
sanitario común y se encar
ga de pedir los medicamen
tos y distribuirlos entre sus
socios o no ·socios, a modo
de una pequeña farmacia
clandestina y, por supuesto,
sin control farmacéutico.

No hay que olvidar las
consultas de los veterinarios,
que al amparo del botiquín
de urgencia, han convertido
sus clínicas en verdaderos
centros de dispensación. ol
vidando que legalmente se
deben limitar a la cesión dei
medicamento al animal bajo
su custodia, teniendo pre
sente que ceder no es· ven-

der. porque además no se
compra al precio de venta al
público sino al costo.

A todas estas irregulari
dades hay que añadir otra
nada despreciable, que es el
precio del medicamento ve
terinario, ya que nunca se
respeta en su envase, sino
que se adquiere por la mitad
o menos de su valor, puesto
que así lo permite la vía de
adquisición fuera de todo
control.

A la vista de lo que ante
cede, no es de extrañar que
el tratamiento de aquellos
animales dedicados al con
sumo humano, con medica
mentos sin control farma
céutico, pueda ocasionar
trastornos alimenticios en el
hombre, con las consiguien
tes consecuencias nocivas
para la salud humana.

Esta anarquía en la dis
pensación del medicamento
veterinario y sus consecuen
cias, es a todas luces ilegal,
puesto que la ley actual es
tablece unas normas que, al
parecer. no merecen gran
respeto. De acuerdo a la Ley,
el medicamento veterinario
debe pasar del laboratorio
preparador a los almacenes
mayoristas de distribución, o
bien, directamente al deta
llista (Farmacias), a los esta
blecimientos minoristas au
torizados. o a las Agrupacio
nes de defensa sanitaria,
que cuenten con servicio far
macéutico.

Como en otra muchas
ocasiones, también en ésta,
la triste realidad será la que

se imponga para impedir los
desastres que aparecen co
mo consecuencia de las cau
sas apuntadas y que, afectan
no sólo a la cabaña nacional,
sino también a la alimenta
ción humana, con repercu
siones económicas en mu
chos sectores.

El papel del farmacéuti
co, en la organización que se
precisa, ha de ser funda
mental e imprescindible,
porque su preparación se lo
permite y la propia sociedad
lo requiere. [!I

Miguel Ealomino
Tejerina

Declaración del
Partido Popular ante

el asesinato de su
concejal en Zarauz

Ante el asesinato de su concejal
José Ignacio lruretagoyena La
rrañaga, el Partido Popular
quiere expresar la amargura y e
dolor que sienten en este mo
mento todos y cada uno de su
militantes y simpatizantes, qu
sabe comparten el resto de 1",
fuerzas políticas democráticas )
los ciudadanos amantes de 1
convivencia en paz.

Amargura y dolor que, fun
damentalmente, sienten hoy lo
familiares de José Ignacio, su
amigos, sus vecinos y el conjunt
de militantes, concejales y de
más cargos representativos de
Partido Popular en el País Vasco
a los que enviarnos con el mayo
afecto nuestro total apoyo
nuestra más completa e incondi
clonal solidaridad.

Este nuevo asesinato per
petrado por ETA de un repre
sentante del pueblo vasco, per
teneciente al Partido Popular
es un punto más en la escalada
terrorista de esta organizaciór
criminal y mafiosa, no sólo con
tra ei sistema democrático, sinc
también contra la propia convi
vencia de la sociedad vasca. liI

Convocada una
manifestación en

contra de ErA
Con motivo del atentado per
petrado contra el Concejal del
Partido Popular y con la una
nimidad de todos los Partidos
Políticos. se convoca a una
concentración hoy día 12 de
enero, a las 8 de la tarde en la
Plaza de España. liI
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Rafael Araque, presidente de la Cámara de Comercio e Industria de Cuenca hace

"La declaración de Cuenca como Patrimonio dl
pasado anuestra ciudad después

Rafael Araque valora de manera positiva las actuaciones de la Cámara de Comercio durante 1997

CUENCA. llanos Cerrillo. La Cá
mara de Comercio e Industria
de Cuenca es una de las institu
ciones que realiza una actividad
más intensa en la promoción de
la provincia a nivel comercial y
turístico a nivel nacional y sobre
todo extranjero; su presidente.
Rafael Araque, hace balance de
las actuaciones desarrolladas a
lo largo del 97 y nos informa de
algunos de los principales retos
para el 98.

P,- Sabemos que la Cámara
desde hace ya bastantes años
viene incidiendo especiahnente
en la formación de empresa
rios y desempleados en la capi
tal y diversas localidades de la
provincia. ¿qué nos puede de
cir de ello?

R.-La Cámara ha basado
sus actuaciones este año funda
mentalmente en la formación, la
exportación y la promoción de
Cuenca desde el punto de vista
turístico. En cuánto a la forma
ción hay que destacar que se
han incrementado más del do
ble los cursos que organizamos.
pasando de 6 en 1995 a 10 en el
96 y 23 en el 97. Yo creo que es
to demuestra el especial interés
en la formación de los empresa
rios y también de los desemplea
dos de cara sobre todo a la inte
gración de España en el merca
do europeo. Para ello hemos
desarrollado cursos de contabi
lidad y sistema impositivo, de
administración aplicada a la in-

: formática, de gerente de pyrnes,
sobré comercio exterior o de
guías de turismo, todos ellos or
ganizados por la Cámara, aun
que en algunos hemos contado
con la cú-financiación de la Jun
ta de Comunidades a través de
la Consejería de Industria y Tra
bajo y también del Fondo Social
Europeo. De todos ellos pode
mos hacer una valoración muy
positiva, debido al gran número
de alumnos que han asistido y
las buenas perspectivas ocupa
cionales generadas ya que un
tercio de los que participan en
cuentran trabajo a raíz de ellos.

Este año esperamos incre
mentar o al menos igualar los
cursos y llegar a zonas de la
provincia quizás más olvidadas
en este aspecto y que necesitan
especialmente desarrollarse, co
mo son la Alcarria y la Serranía.

Además en noviembre del
97 iniciamos una campaña in
formativa, sobre la aplicación
del euro que continuaremos a
lo largo del 98 extendiendo las
charlas a pueblos como Ta
rancón y San Clemente, por
ejemplo.

P.- Como decía anterior
mente otro de los objetivos
principales desarrollados el
año pasado ha sido la inten
sificación de las relaciones
con ei comercio exterior.
¿Cuáles han sido las princi
pales acciones llevadas a ca
bo en esta vertiente?

R.- Se han tramitado docu
mentos relacionados ·con el Co
mercio Exterior, en total se han
expedido 165 certificados de
origen frente a los 75 del año
pasado, hemos asesorado a em
presarios sobre mercados exte
riores, aranceles y trámites
aduaneros. Una parte muy im
portante ha sido nuestra pre
sencia y participación en misio
nes comerciales y ferias en el
extranjero que hemos realizado
tanto a título individual como en
coordinación con otras Cámaras
de la región: as( hemos estado,
entre otras, en la Feria ITB de
Turismo de Berlfu que es la más

importante del mundo y a la
que' volveremos este año debido
al éxito obtenido en ella.Tam
bién hemos ido a la Multisecto
rial de Argentina y Chile y a la
de Grecia y Turquía en las que
han participado nueve y cinco
empresas respectivamente y en
Francia hemos estado presentes
en la feria textil de París con
cinco empresas.

Por otra parte nos han vi
sitado dos grupos muy impor
tantes de tour-operadores ale
manes. y otro de periodistas es
pecializados en turismo
también del mismo pais. Junto
a otras Cámaras de la región
hemos realizado una misión
comercial por diversos países
del Este y también hemos par
ticipado en la Feria Anuga'97
celebrada en Colonia.

P.- En relación con la
promoCión del comercio ex
terior. sabemos que han
puesto en marcha un progra
ma denominado PIPE. nos
pueden explicar en que con
siste exactamente?

R.-El PIPE es un Plan de
Iniciación a la Promoción Exte
rior, consiste en tutelar a una
empresa que vemos que tiene
posibilidades para llegar a la ex-

portación, asesorándola, infor
mándola y preparándola duran
te un año. Esto se enmarca den
tro del programa europeo al
que se han acogido algunas Cá
maras de Comercio comprendi
das en territorio de Objetivo 1,
es decir. zonas deprimidas que
son las que más ayuda necesi
tan. Se trata de un plan quin
quenal que ya hemos puesto en
marcha en cinco empresas: una
de materiales de construcción,
dos de alimentación y otras dos
de bienes de equipo.

Para el 98 preparamos
otros cuatro planes de Iniciación
a la Promoción Exterior, PIPE;
misiones comerciales en Miami,
Puerto Rico y la República Do
minicana en abril del sector
agroalimentario y en México en
marzo del de la construcción,
volveremos en París a la feria
textil y participaremos en Expo
España en Japón, porque enten
demos que el mercado japonés
es muy importante, la Cámara
está haciendo estudios sobre la
demanda turística y cultural de
Japón para realizar acciones es
peciales de promoción en este
país pues puede ser un visitante
muy importante y no nos debe
pasar inadvertido.

Dentro del apartado de co
mercio exterior tampoco pode
mos olvidarnos de seguir en la
formación de nuestros empresa
rios con seminarios sobre con
sarcias a la exportación, crédi
tos documentarlos, jornadas so
bre el euro, etc; así como la
realización de dos seminarios
monográficos sobre Francia y
Alemania con los que se preten
de ofrecer toda la información
necesaria sobre esto lugares a
empresarios interesados en co
merciar con ellos. La Cámara
además publica el Boletín de
Comercio Exterior, dirigido a los
exportadores conquenses, con
información sobre: oportunida
des comerciales, legislación, pu
blicaciones, formación y noticias
sobre misiones y ferias que tie
ne una periodicidad mensual.

Estos serían a grandes ras
gos nuestros retos para el 98,
aunque está claro que a lo largo
de todo el año surgen otras mu
chas cosas interesantes que lle
var a cabo.

P.-En cuánto a la promo
ción turística y el primer año
de Cuenca como "Patrimonio
de la Humanidad". ¿cuál es
la valoración que se puede
hacer desde la Cámara de
Comercio?

R.-La acción más impor
tante en cuánto a la declara
ción de "Patrimonio de la Hu
manidad" es la promoción tu
ristica de Cuenca, la Cámara
de Comercio entiende que el
desarrollo económico de la
provincia y de la ciudad debe
iniciarse en una adecuada e
intensa promoción turística,
porque a través de esta indus
tria que es la primera del país,
Cuenca sobre todo después de
la declaración de La Unesco
puede alcanzar cotas de desa
rrollo en un plazo muy breve,
ya que la materia prima que
es lo más importante a la hora
de leva!1tar una industria la
tie!)e y además no me cabe
duda que es la mejor que se
podría tene'r.

Durante el año que acaba
de terminar han sido varias las
actividades que hemos llevado a
cabo para la celebración de este
acontecimiento tan importante,
como por ejemplo la emisión de
una colección de monedas con-
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balance de las actuaciones llevadas a cabo en 1997 y explica algunos de los retos para 1998

la Humanidad es lo más importante que le ha
de la Reconquista de Alfonso VIII"

La Cámara de Comercio ha incrementado a lo largo de los ariOS sus cursos formativos, como vemos en este gráfico

CURSOS

1.997

de Artes y Letras, Universidad
de Castilla-La Mancha y Caja
Castilla-La Mancha.

Además se aprobó la idea
de solicitar al Ayuntamiento
de Cuenca que alguna de las
calles de esta ciudád ostente
el nombre del poeta reciente
mente fallecido, Carlos de la
Rica. En este mismo sentido
se reiterará la petición, que
en su día realizó la Cámara,
para que otra calle lleve el
nombre del médico de presti
gio int{-~rnacional. Alfonso
Merchante. Así mismo se
acordó la solicitud al Ayunta
miento del estudio del proyec
to de un macroespectáculo de
luz y sonido en las Hoces de
Cuenca, que sería, según han
afmnado "un estímulo impor
tante para incrementar el tu
rismo, dado el marco donde
tendría lugar, debería ser úni
co en su genero". Por ultimo
se iniciarán las gestiones para
crear lll1a Escuela Internacio
nal de Cerámica, con el objeti
vo de potenciar esta rama de
la artesanía, recuperándola
del olvido. r;¡

199619951994

El correo. El Comité Ejecuti
vo de la Cámara de Comercio
e Industria de Cuenca, se
reunió el pasado viernes para
discutir diferentes temas. De
bido al triste asesinato del
concejal del PP en el País
Vasco, José Ignacio Irureía
goyena, ocurrido ese mismo
día esta institución acordó
por unanimidad manifestar
su dolor a la familia del mis
mo y su repulsa por el nuevo
asesinato de la banda terro
rista ETA, "instando a las
fuerzas política,;;, para que se
adopten las medidas condu
centes a que termine, de una
vez por todas, la sangría de
seres inocentes, víctimas de
la ofuscación sanguinaria de
ETA", según comunican en
una nota de prensa.

Por otra parte, también se
acordó por unanimidad pro
poner la creación de lll1a Co
misión pro~monumento a Al
fonso VII!, que estaría integra
da por la Cámara de
Comercio, Ayuntamiento, Di
putación, Consejería de Cultu
ra, Heal Academia Conquense

Comité Ejecutivo de la
Cámara de Comercio eIndustria

¡&1
I----i j---,-j---j
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Pido por ello a todas las
instituciones, organismos y
en general a todo el pueblo
de Cuenca, que aprovechen
esto para nuestra incorpora
ción definitiva al grupo de
ciudades más desarrolladas
dcl interior. Debemos conse
guir mejores comunicacio
nes por carretera y ferroca
rril, lo que propiciará la cre
ación de nuevas industrias
de ocio y la creación de mu
chos puestos de trabajo.

Creo honradamente que
ha llegado la hora de Cuen
ca y que todas las fuerzas
vivas de la ciudad, pero so
bre todo aquellas que están
dotadas de medios económi
cos y capacidad de decisión
tienen la obligación moral
de incorporarse sin reticen
cias a esta gran empresa. Si
no lo hacen así, serán res
ponsables ante la historia,
sus conciencias y el pueblo
de Cuenca, que exigirá res
ponsabilidades a quienes
por un afán excesivo de pro
tagonismo no apoyan a los
que de forma generosa y al
truista dedican su tiempo y
su esfuerzo a la hermosa ta
rea de propiciar el desarro
llo total de nuestra margi
nada provincia. (!J

1990

25

tán terminando los estatutos pa
ra la creación de la Real Orden
de Alfonso VIII.

Por último, destacar
también que celebraremos
este año la culminación del
concurso de redacción infan
til-juvenil convocado entre
escolares de la capital y la
provincia, sobre el tema:
"Cuenca, Patrimonio de la
Humanidad"; en un acto de
gran relieve, ya que pode
mos decir que esta ha sido
una de las ideas más gratifi
cantes en las que ha partici
pado la Cámara.

P.- En definitiva, podría
mos decir que desde esta ins
titución se presta una espe
cial atención a la promoción
y el desarrollo turístico de
nuestra ciudad, ¿no es así?

R.- Nosotros seguimos
prestando una especial aten
ción al desarrollo turístico
de la ciudad porque enten
demos que el despegue eco
nómico de Cuenca se está
iniciando ya gracias a la de
claración de "Ciudad, Patri
monio de la Humanidad", y
creo que este ha sido el he
cho más importante que ha
ocurrido en la historia de
Cuenca después de la recon
quista de Alfonso VIII.

20

10

15

memorativas de la Declara
ción, obra de Víctor de la Ve
ga, la creación del Premio Pe
riodístico "Cuenca, Patrimonio
de la Humanidad", el más im
portante en su categoría y que
está dotado de un premio de
dos millones de pesetas, en él
han participado más de 60
trabajos publicados en revis
tas y periódicos de ámbito na
cional y del que se fallarán los
premios este año; se ha inau
gurado el Centro Interactivo
de Información Turística y
Empresarial con la tecnología
más avanzada del mundo don
de irá conectado el autobús
Cucncavisión; se ha gestiona
do la instalación del Centro
multimedia de la Uncsco en el
Molino Cervantes de Mota del
cuervo, que servirá a nivel
mundial de promoción turísti
ca y cultural de España en el
mundo y, específicamente en
Cuenca; se han editado 35.000
planos turísticos de la Serra
nía de Cuenca. y publicado en
revistas nacionales entrevistas
encaminadas a la promoción
de la ciudad; un avión publici
tario ha sobrevolado el Medi
terráneo con el slogan "Cuen
ca Patrimonio de la Humani
dad, un destino único", que
fue visto por más de tres mi
llones de personas, esta inicia
tiva se realizó con la colabora
ción de distintas instituciones
y organismos de la ciudad y
esperamos volver a hacerla
este verano; el escultor con
quense Javier Barrios, está
esculpiendo el monumento al
Director General de la Unesco,
Federico Mayor Zaragoza, fi
nanciado por la Cámara de
Comercio e instituciones con
quenses y que esperamos po
der inaugurar en junio.

Además por iniciativa nues
tra se están dando los primeros
pasos para erigir un monumen
to al gran benefactor de Cuenca,
injustamente olvidado, el rey Al
fonso VIII, ademá'i para exaltar
la figura del hombre que dotó a
Cuenca de un fuero que ha sido
el ejemplo después de muchos
otros ordenamientos y que sig
nificó para nuestra ciudad- no
sólo el desarrollo y el progreso
económico, sino también la con
vivencia en paz y libertad; se es-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Correo Conquense, El. 12/1/1998.



8

A
CTUA
LIDAD

EL CORREO CONQUENSE t!J 12 al18 de enero de 1998

Con la participación de los alumnos seleccionados del
Primer curso de Multimedia organizado por elINEM

Presentado en Cuenca el
proyecto "Software

pedagógico Anti-piratería"

Manifestación en Cuenca en
contra de los malos tratos a

las mujeres en el hogar

El Correo. El pasado fin de semana los Informadores Gráficos de
Prensa de la provincia de Cuenca, quienes días a día detrás de sus
cámaras y objetivos hacen posible y realidad la información gráfica
que llega a sus manos y a la pequeña pantalla, se dieron cita en
Casa Marlo para celebrar su tradicional reunión y comida anual.
Junte a los miembros de la Asociación Nacional de Informadores
Gráficos de Prensa de Cuenca y provincia estuvieron presentes au
toridades locales y provinciales quienes, de manera distentida,
compartieron anécdotas, inquietudes y las magníficas frivolidades
de Casa Mario. Con el brindis final llegaron los buenos deseos de
felicidad y buenas noticias para Cuenca y todos los conquenses. r!1

El Correo. El pasado viernes se realizó una manifestación en
Cuenca, organizada por la Asociación de Mujeres de Castilla
La Mancha para protestar por los malos tratos que sufren
muchas mujeres de nuestro país por parte de sus propios
maridos; un tema tristemente de actualidad por los numero
sos asesinatos de este tipo que se han producido durante el
pasado año. Precisamente la concentración previa a la mani
festación se realizó en el escenario de uno de ellos. ya que
todos recordamos la terrihle muerte de Mercedes Colado,
por los disparos de su ex-marido, cuando paseaba por la Pla
za de España. Tras una pancarta en la que se podía leer
"Mujeres contra el terrorismo conyugal, más justicia y pro
tección. ¡¡Ya está bien!! Estamos hartas; Genoveva Carrasco,
presidenta de la Asociación de Mujeres de CLM, leyó un co
municado en el que manifestó el rechazo de las mujeres ha
cia este tipo de hechos. que han llevado a la tumba en el 97
a más personas que los asesinos de ETA. En la manifestación
participaron también. representantes de diversas asociacio
nes y sindicatos. así como la senadora. Lucia Delgado. r!I

La apuesta que se hace
por el proyecto de software
Anti-piratería pretende de
mostrar que lo que se hace
en España en formación de
tecnologías tiene salidas y,.
además, hacer llegar a to
dos los jóvenes y niños el
respeto por la propiedad in
telectual y, entre ellas, el
software.

Marina Moya, presente
en el cierre del acto de pre
sentación resaltó que los
objetivos del Patronato se
van cumpliendo "desde el
momento en que una em
presa se ubica en este Cen
tro y que lógicamente tiene
un tiempo de duración, Lo
que tiene que servirles de
empuje y de arranque para
que. con posterioridad, ten
ga su desarrollo, dentro del
propio Centro o fuera del
mismo". Desde la Diputa
ción y como centro colabo
rador del Inem, la Presiden
ta destacó que el presu
puesto en materia de
Formación y Empleo alcan
za unos 500 millones de pe
setas, manifestando su sa
tisfacción al poder compro
bar que estaban empezando
a verse los frutos del es
fuerzo realizado hasta el
momento. r!I

co Anti-piratería.
Según Matías Jiménez,

el proyecto es it:novador en
la forma de presentar los
contenidos. Incluye nuevos
iconos, se trahajará con ví
deo e imágenes y se incluirá
en Internet. Al final apare
cerá en un apartado la for
ma de registrar un libro, un
eD, un vídeo, una anima
ción, etc. Tendrá desde las
pautas más básicas hasta
las más sofisticadas para
registrar las obras y no te
ner después problemas con
la propiedad intelectual.

Carlos M. Fernández,
representante de Microsoft,
quiso definir la propiedad
intelectual del software y lo
que significa el software le
gal. La extensión que alcan
za el software ilegal -pirate
rá informática-en España es
muy elevada, un 66% de
programas que están pira
teados. Desde el año 1995
al año 1996 se ha rebajado
diez puntos este porcentaje,
representando un hecho im
portante para las empresas
fabricantes de software, ya
que esta rebaja podría su
poner la creación de 22.000
empleos de aquí al año
2.000 en el sector informá
tico.

En lafotografla un momento del acto de presentación

El Correo. Se ha llevado a
cabo en el Centro de Empre
sas de Cuenca la presenta
ción y firma, con la presencia
de la Presidenta de la Dipu
tación. Marina Moya. del
proyecto denominado "Soft
ware pedagógico Anti-pirate
ría". Ha sido el resultado de
un programa de actuación
entre Microsoft y Cuencavadi
con tres alumnos del INEM
durante seis meses del año
pasado.

Microsoft ha concecido
tres becas de 300.000 pese
tas a cada uno de los tres
alumnos seleccionados de un
curso que hicieron en el mis
mo Centro de Multimedia el
pasado año. Lo que les puede
suponer la incorporación ca
si inmediatá en un puesto de
trabajo al haber utilizado
las últimas novedades en he
rramientas multimedia du
rante el curso.

Según Matías Jiménez,
Jefe de Proyectos, el denomi
nado "Software pedagógico
Anti-piratería" surgió a raíz
del primer curso de multime
dia que se realizó en España.
Con el representante de soft
ware de Microsoft y de Anti
piratería. Carlos María Fer
nández se había acordado
hacer entrega a los alumnos
de un CD representativo de
los trabajos que habían reali
zado durante el curso. Les
gustó mucho la calidad. tanto
de la pres"entación como de
los objetivos cubiertos y se
decidió la concesión de tres
premios a los tres mejores
trabajos de 30.000 pesetas
cada uno y la posibilidad de
trabajar en el proyecto que
Cuencavadi realiza con Mi
crosoft.

El proyecto se quiere te
ner finalizado a principios de
septiembre para poder hacer
la distribución prevista a
unos 7.500 colegios. A donde
se quiere hacer llegar a los
niños el respeto por la pro
piedad intelectual que es el
contenido y sobre lo que va a
versar el proyecto pedagógi-
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Delegado de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha

Cenzano apuesta por la política de
colaboración para defender Cuenca

José Manuel Martinez Cenzano. Delegado de la Junta de Comunidades de Castilla~LaMancha

El Correo. Para José Manuel
Martíncz Cenzano, la Dele
gación de la Junta en Cuen
ca, se ha invertido en 1997
en un punto de referencia
de la actividad del Gobierno
Hcgional. Según sus pala
bras: "es la figura que coor
dina, orienta y reflexiona
políticamente, facilitando en
la medida de sus posibilida
des, la gestión de las dife
rentes áreas del Gobierno
de la región en Cuenca, de
las distintas delegaciones"

Además de ser: "cl refe
rente de un buen número de
grupos, asociaciones, perso
nas que más o menos es
tructuradas y organizadas
han tenido en la Delegación
de la Junta en Cuenca al in
termediario y mediador an
te el Gobierno Regional de
sus necesidades".

José Manuel Martínez
Cenzano manifestó su satis
facción por la labor realiza
da durante el pasado año en
materias de Infraestructu
ras Municipales, Medio Am
biente, Educación, Industria
y Empleo como puntos cla
ves de lo realizado durante
el año.

Desde la Delegación se
ha gestionado directamente
un programa de actuaciones
de inversión a través del
Fondo Especial mediante, el
cuál, se ha distribuido para
obras de infraestructura en
los municipios conquenses,
aproximadamente, 260 mi
llones de pesetas. Han sido
179 iniciativas, de otras
tantas obras, en 176 muni
cipios. Cenzano manifiesta
que "se han ejecutado to
das, a excepción de tres que
lo más normal es que hayan
perdido el crédito. Por tan
to, podemos decir que he
mos exhibido un nivel de
eficacia muy alto".

Este fondo está dotado
de pequeñas cantidades y
pequeñas partidas que
permite a los aicaldes so
lucionar problemas que no
tienen financiación por
otros conductos, según el
Delegado.

Martínez Conzano tam
bén manifestó que "la Jun
ta de Comunidades tiene

elaborado un diseño político
que pretende la colabora
ción y la promoción con la
sociedad para el desarrollo
de la provincia. La Junta
no pone .industrias ni em
presas en ningún punto de
la provincia. Lo que sí hace
es fomentar y apoyar todo
tipo de iniciativas proceden
te desde la sociedad y enca
minadas a la generación de
empleo".

Medio Ambiente
El Delegado quiso destacar
algunos de los hitos
que han conformado la acti
vidad política de la Junta de
Comunidades en la provin
cia, entre ellos. la defensa
decidida del Medio Ambien
te. la conservación de la Na
turaleza como un elemento
que proporcione desarrollo
y genere empleo.

Por lo que el Delegado
entiende buena la defensa
decidida de la aguas del
Tajo· y del Júcar que el Go
bierno Hegional ha hecho
ante otras instancias y
otras Administraciones. El
hecho de que los Planes Hi
drológicos de la cuenca del

Tajo y de la cuenca del Jú
cal' se hayan aprobado con
consenso es un logro atri
buido a la labor de la Jun
ta, por la actitud de defen
sa, especialmente del Pre
sidente Bono en este tema.

La aprobación del Plan
Hidrológico Nacional que
comportará la incorpora
ción al documento final de
los Planes Hidrológicos de
las cuencas del Júcar y del
Tajo va a significar, según
Cenzano, la defensa de los
caudales ecológicos de los
ríos y la asignación de cau
dales para la puesta en re
gadío de nuevas tierras de
labor que en la actualidad
son tierras de secano con un
mínimo rendimiento.

Cenzano resaltó que ha
sido una política de colabora
ción con el Gobierno de la
nación por lo que "permite
desmentir cualquier tipo de
discurso interesado quequie
ra contraponer, oponer o de
cir que la dialéctica de en
frentamiento supera a la dia
léctica de acuerdo. Cuando se
trata de defender a la tier,a
hemos pactado lo que enten
díamos que podíamos pactar

y nos hemos enfrentado en
aquellos temas en los cuáles
no podíamos de ninguna ma
nera asumir los planteamien
tos de otros".

Edueación
En materia de Educación se
ha realizado un documento
que permite abordar el pro
ceso de transferencias con
un amplio conocimiento de
las necesidades que tiene
nuestra provincia. Todo ello
cuantificado tanto en núme
ro de nuevos centros como
en infraestructura e inver
siones. como en personal
que atiende a los centros
educativos.

También se ha consoli
dado un acuerdo social fir
mado con 16 organizaciones
e instituciones vinculadas al
mundo de la educación que
permitirá reivindicar al Go
bierno de España que el fu
turo de la educación en Cas
tilla-La Mancha sea un futu
ro prometedor como motor
de desarrollo "para noso
tros enseñar a leer, educar
a nuestros hijos no es sim
plemente una cuestión que
haya que hacer porque esté

formulado en un derecho uni
versalmente aceptado sino
que ésta es una tierra que a
falta de otros recursos, en
educación tiene que conver
tirse en una empresa que fo~

mente el empleo".

Municipios
El Delegado de la Junta en
Cuenca destacó el esfuerzo
realizado para mejorar la in
fraestructura turística de
muchos municipios. Se ha
pretendido desde la Delega
ción de Industria colaborar
con los Ayuntamientos para
mejorar el paisaje urbano
vinculado a los atractivos de
cada municipio. Se ha llega
do a acuerdos con el Gobier
no de España para poner en
marcha un Plan de Dinami
zación del Casco.

En la legislatura pasada,
el pacto por Cuenca encargó,
a través de la Diputación Pro
vincial, el diseño de un Plan
Estratégico de Desarrollo
Provincial. Uno de los puntos
importantes a destacar debía
ser la explotación de los enor
mes recursos turísticos que
tenía la ciudad vinculada a la
Sierra de Cuenca.

1998
Para el año recíen estrena
do manifestaba su deseo de
continuar en la misma di
rección. haciendo los reto
ques necesarios. convenci
do de que siempre habría
algún aspecto que mejorar,
nuevas reflexiones que ha
cer y nuevos programas
que desarrollar. "Seguimos
trabajando en la dirección
que creemos más adecua
da a las necesidades de la
provincia. Yo sé que algu
nos ciudadanos pueden te
ner la percepción de que
no hemos hecho todo lo
que podíamos hacer y qui
zás no debemos tener mie
do a la autocrítica ni temor
a que se nos critique por lo
que no se ha podido hacer"
reflexionaba el Delegado
de la Junta. A la vez que
expresaba su fuerte com
promiso con Cuenca y
apostaba por una política
de colaboración.y de soli
daridad. [;1
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Las tradicionales rebajas de enero han llegado un año más a nuestra ciudad

Calidad y buen precio no tienen porque
estar reñidos en las rebajas

¡Comienzan las rebajas!; esta es una de las frases
más repetidas desde que empezamQs el año, y es
que ya se sabe hay dos cosas que no pueden fal
tar en enero: la cuesta y las rebajas que deben
ayudar a subirla. Pero ya sabemos que "no es oro
todo lo que reluce", no debemos deslumbrarnos

por los escaparates llenos de productos con eti
quetas tachadas y reformadas, sino que debemos
comprar con moderación y racionalidad, simple
mente adquiriendo aquello que de verdad necesi
temos, porque de no hacerlo así lo barato puede
salirnos realmente caro.

bemos exigir que la garantia
está sellada.

Además el jefe provincial
de Consumo, recomienda
que se compruebe siempre
en el tique que lo que mar
caba el articulo es lo que re
almente nos han cobrado y
además añade que se deben
planificar las compras, para
establecer lo que realmente
se necesita, "se deben com
parar precios y comprar
adecuadamente, ya que lo
barato puede resultar caro".

Para que todas estas
normas se cumplan, existen
inspectores que visitan las
tiendas con el fín de infor~

mar y asesorar a los comer
ciantes, así como de com
probar, como decíamos, el
cumplimiento de lo estable
cido.

Los clientes, por Su par
te, cuentan con las oficinas
municipales de información
al consumidor (que en nues
tra provincia son 59), donde
pueden asesorarse y pre
sentar sus quejas, también
existe un teléfono gratuito,
que es el 900-50-10-89, dis
ponible durante las 24 ho
ras del día. l!I

Exija calidad en todo mo
mento y no dude en utilizar la,:;
hojas de reclamaciones si con
sidera que sus derechos han si M

do vulnerados.
Magdalena, nos informa

que los productos más solici
tados en esta época de reba
jas son: la ropa, el calzado y
los electrodomésticos, de es
tos últimos dice siempre de-

tienda hasta el momento de
iniciarse estas, está ante una
oferta engañosa y prohibida
por la Ley, en cuyo caso debe
formular la reclamación o de
nuncia pertinente. No debe ol
vidar qun usted no pierde nin
guno de sus derechos, como
por ejemplo el pago mediante
tarjeta o el cambio del artículo
si este tuviera algún defecto.

Sólo puede considerarse
que algo está rebajado
cuando se trata del mismo
género y del mismo estable M

cimiento y su venta al cosu
midor resulta m<:Í.s barata.

Si sale de compras y en
cuentra en W1 establecimiento
prendas o cualquier otro tipo
de cosa en rebajas que no esta
ban expuestos al público en la

,"~rJl
Los clientes deben saber que conservan todos sus derechos durante la época de rebajas

El Correo. Desde elIde enero
y hasta el 31 de marzo es el
periodo que se establece para
las rebajas de invierno, dentro
del cual cada comerciante eli
ge las fechas que crea más
convenientes. sabiendo que las
debe mantener un mínimo de
una semana y un máximo de
tres meses.

Julio Magdalena, jefe pro
vincial de Consumo advierte
que la venta en rebajas no sig
nifica el saldo o la liquidación
de los productos, sino que los
artículos que se ofrecen deben
ser los mismos y en las mismas
condiciones que tenían antes de
este periodo, además recuerda
que no se pueden ofrecer aque
llos productos que durante el
mes anterior no hayan estado
expuestos en el establecimien
to, ni los que en el mismo perio
do de tiempo hayan sido pre
sentados como ofertas.

Igualmente en rebajas no
puede ser vendido ningún pro
ducto deteriorado o defectuoso,
salvo que se indique expresa
mente que se trata de saldos.

Todos los articulas deben
estar perfectamente etiqueta
dos y debe figurar en ellas el
precio anterior y el actuaL

KIOSKO
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Juventud edita una Guía del
Voluntariado

El teléfono joven de la Junta de
Comunidades alcanza las

mil llamadas

comunicación e informadores
juveniles.

Además de las llamadas
registradas en la región, se han
realizado llamadas desde otras
comunidades autónomas, prin
cipalmente desde Madrid y Va
1encia.

Los jóvenes entre los 20 y
30 años son los que más ban
utilizado este servicio, repre
sentando más de 65%, mien
tras que el 35% restante co
rresponde a chicos y chicas con
edades comprendidas entre los
14 y los 19 años. Un 53% son
varones y el otro 47% mujeres.

El asunto que más consul
tas ha provocado sigue siendo
el empleo, que representa
aproximadamente el 40% de
las llamadas contabillzadas, se
guido de temas como el servi
cio militar y la objeción de con
ciencia, la vivienda, el volunta
riado y el carnet joven, entre
otros. [!I

presenten podrán-superar los
límites de edad siempre y
cuando el 80% de sus compo
nentes se encuentren en las
edades establecidas. El plazo
de presentación de trabajos
finaliza el próximo 27 de
marzo.

Los premios estarán do
tados con 225.000 pesetas el
primero, 175.000 pesetas el
segundo y 125.000 pesetas el
tercero.

El certamen recoge tam
bién un premio para el artis
.ta revelación joven del año
1998, dotado con 500.000
pesetas que deberá destinar
el ganador a su formación.

Una vez resuelto en sus
distintas modalidades el cer
tamen, la Dirección General
de Juventud propiciará una
exposición itinerante por dis
tintas localidades de la re
gión y en otras comunidades
autónomas. (!J •

El Correo. El Teléfono Joven
de la Junta de Comunidades
de Castilla-La Mancha alcan
zó su llamada número mil el
pasado 8 de enero. Este ser
vicio que aparece recogido
como medida específica en el
Plan Joven de Castilla- La
Mancha, pretende ser un ins
trumento rápido de informa
ción al joven de la Comuni
dad Autónoma, siendo uno de
los servicios que ofrece el
Centro Regional de Informa
ción Juvenil y que es atendi
do por informadores juveni
les de la Dirección General
de Juventud.

A través de estas mil lla
madas, se ha podido compro
bar que se trata de un servi
cio que ha sido utilizado en
un 80% por jóvenes a título
individual, mientras que el
20% restante corresponden a
asociaciones juveniles. cen
tros de enseñanza, medios de

Este servicio pretende ser un ins
trumento rápido de injormac'ión

El Correo. Se ha convocado
en su segunda edición el Cer
tamen de Jóvenes Artistas de
Castilla-La Mancha para
1998.

Con este certamen se
retende la creación de un

foro que de a los jóvenes ar
tistas la oportunidad del re
conocimiento social a su ta
lento y su trabajo, así como
el acercamiento de la juven
tud castellano manchega a la
joven cultura.

Dentro del certamen se·
vuelven a convocar l~s moda
lidades de fotografía, artes
plásticas y música y se han
introducido como novedad
las referencias a rock, cómic
y vídeo.

Podrán participar en este
certamen los jóvenes nacidos
o residentes en Castilla-La
Mancha con edades com
prendidas entre los 16 y los
3D años. Los colectivos que se

Convocada la segunda edición
del Certamen de Jóvenes

Artistas para 1998

ca sobre cada una de estas ins
talaciones que recoge ubica
ción. titular, dotaciones y servi
cios, accesO y comunicaciones,
así como las actividades más
significativas que se desarro
llan en cada una de ellas. En
tre los albergues situados en la
provincia de Cuenca aparecen
en el Mapa-Guía dos privados,
el "Peñarrubias" en Caraceni
lla con 30 plazas y "Los Calle
jones" en Las Majadas con 45
plazas; el albergue de la Junta
es el "San Bias" en Tragacete
con 60 plazas y el campamento
de Cuenca "Los Palancares"
con 300 plazas. Por supuesto,
aparecen relacionados los al
bergues y campamentos del
resto de la región.

El folleto, que incluye
también un mapa regional
con la localización de estas
instalaciones,. recoge por últi- :
mo la Orden de 12 de noviem
bre de 1997 por la que se re
gula el uso de estos servicios,
con indicación de los precios
máximos, periodos y condicio
nes de uso, adjudicación de
plazas y obligaciones de los
beneficiarios, entre otros pun
tos de interés. La oferta co
rrespondiente al periodo com
prendido entre el 16 de junio
y el 30 de agosto de 1998 es
de 8.650 plazas. [!I

1campamento juvenil "Los Palancares" está dotado de dos grandes
onas de acampada en tiendas. piscina. dos comedores cubiertos. co·
inas y almacenes. dos pabellones de servicios. duchas y lavaderos.
nfermería y campos de deportes. además de teléfono. Actividades:
ire libre. ecología. medio ambiente. deportes. raid. senderismo. Acce-
o y comunicaciones: por Cuenca. carretera de Cuenca-Teruel desvío
la izquierda en el puente sobre el río Moscas hacia el campamento.

la "Guía del Voluntariado", a
una "cultura del altruismo, del
compromiso libre y gratuito,
promueve el contacto social
entre distintos grupos, gene
rando espacios de encuentro.
que tienden a consolidar como
forma de relación humana el
apoyo próximo".

Sin embárgo. no todo es
perfecto. la Guía también in
cluye una relación de deberes
de los voluntarios y, por su
puesto, de derechos, pero en
tre los derechos podrían consi
derarse también como obliga
ciones el derecho a recibir
información, orientación y
apoyo adecuado para el de
sempeño de sus funciones, si
supone dedicar parte del tiem
po lIbre a esta actividad o, el
derecho a participar activa
mente en la organización, etc.
Todo esto si la actitud del vo
luntario no es la de total com
promiso con su labor.

El "Mapa-Guía de Instala
ciones Juveniles en Castilla-La
Mancha" incluye los cinco al
bergues gestionados por la
propia Dirección de Juventud,
además de los trece de titulari
dad privada; los ocho campa
mentos dependientes de la
Junta y las dos Granja-Escue
las existentes en la Región, con
una breve información prácti-

El Correo. La Dirección Gene
ral de Juventud de la Conseje
ría de Educación y Cultura
acaba de editar la "Guía del
Voluntariado" y un "Mapa de
instalaciones Juveniles de
Castilla-La Mancha", que se
están repartiendo a todos los
centros y puntos de informa
ción juvenil existentes en la
Región, para que desde allí
lleguen a los jóvenes que los
soliciten.

La "Guía del Voluntaria
do" ha sido preparada por la
Oficina Regional del Volunta
riado y en ella se incluyen no
ciones básicas. según consta
en los diferentes apartados,
sobre: Qué es ser voluntario.
Derechos y deberes, Campos
de actuación. Cómo crear y .
acreditar asociaciones de vo
luntariado, el papel de la Ofi
cina Regional de Voluntariado
Juvenil, así como bibliografía
y direcciones útiles.

Como ejemplo indicativo
de lo que se puede encontrar
en la Guía aparece el Artículo
3.1 de la Ley de Voluntariado
de Castilla-La Mancha, en
donde se puede leer: .....se en
tiende como voluntario a toda
persona física que libre, gra
tuita y responsablemente. de
dica parte de su tiempo a ac
tividades en favor de la comu
nidad, desde un proyecto
desarrollado por una entidad
de voluntariado... .,. Definir el
concepto puede resultar váli
do para aquellas personas
que vengan desarrollando
desde hace tiempo una labor
de voluntariado y, para con
cienciar a las que lo desco
nozcan de que. el voluntaria
do puede ser una forma de VI
vir: "El término voluntario no
hace sólo referencia a las per
sonas que están. vinculadas a
instituciones históricamente
comprometidas con la acción
social, sino que lo que predo
mina es una manera de ver y
entender la realidad";

En el apartado dedicado a
los Campos de actuación, la
solidaridad, la prevención, la
reinserCÍón. el desarrollo so
cial y la sensibilización y de
nuncia social son las actua
ciones que engloba la activi
dad del voluntario.

Son términos que hacen
referencia, según aparece en
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12

'A
CTUA
LIDAD

EL CORREO CONQUENSE [!J 12 al18 de enero de 1998

Cabalgata de Reyes 1998

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Correo Conquense, El. 12/1/1998.



EL CORREO CONQUENSE [!l12 al18 de enero de 1998

OPINION

P
ROVI
NCIA

13

¿Pensionistas asociados o
pensionistas agobiados?

Finalizada la restauración de la
Iglesia Nuestra Señora de la
Asunción de Monlalbanejo
La obra restauradora ha sido
acometida en distintas fases,

Debido al respeto que pensamos
debemos tener en tiempo navi
deño, no hemos visto oportuno
empañar la tranquilidad de es
tas fiestas con aclaraciones y
respuestas a cierta nota publica
da en la prensa el 24 de diciem
bre del pasado año, Festividad
de la Nochebuena. Nos parece
de mal gusto y poco tacto que
rer entrar en disputas cuando
todos los ciudadanos lo que de
seamos es sosiego y buen hacer.

Una vez han transcurrido
estos días, y con el nuevo año ya
comenzado, nos vemos en la
obligación de poner las cosas en
su sitio en la localidad de Cam
pillo de Altobuey.

Para que una Asociación
como el Centro Social Polivalen
te (Hogar del Pensionista) fun
cione con normalidad como
cualquier otra asociación, cuan
do se convoca una asamblea
para la renovación de cargos,
hay que hacerlo en tiempo y
forma como se regula en los es
tatutos de este tipo de organiza
ciones. Por ello, queremos de
nunciar desde esta líneas, que
la convocatoria de dicha asam
blea se hizo atacando grave
mente la legalidad. Las causas
por las que se obró de dicha
forma fueron el intento de que
se llevara a cabo una votación
amañada. Denunciamos la falta
de democracia y transparencia
que debe ejercerse desde cual
quier asociación, y que desgra
ciadamente en nuestra Asocia~

ción de Jubilados y Pensionistas
es algo que no se defiende.

Los pensionistas que acudi
mos a esta reunión, muchos de
nosotros nos enteramos mal y
tarde de la convocatoria, no
acudimos en calidad de fuerza
política, ni para defender ningu
na ideología. Acudimos a las'
reuniones y al centro, porque se
trata de un lugar de esparci
miento para nosotros los mayo~

res. Es muy grave que se trate
de politizar algo que nos perte
nece a todos los pensionistas co
mo ciudadanos de la localidad
de Campillo de Altobuey. Nos
merece un escandaloso descré
dito, que unos pensionistas se
enteraran de la celebración de
la asamblea con mucho más
tiempo de antelación que otros,
por el simple hecho de pertene
cer a uno u otro partido político.

No entendemos los motivos
que llevaron a los "cargos re
presentativos" a invitar a dicha

asamblea a personas que nada
tienen que ver con los pensio
nistas. En este grupo de privile
giados se encontraban jóvenes
y personas anterionnente rele
vantes en la politica de la loca
lidad, como fue la presencia del
anterior alcalde de Campillo de
Altobuey, el Sr. Lahiguera Mo
ragón, que ni tan siquiera es
pensionista.

El espectáculo que se pre
senció fue descaradamente bo
chornoso. Ciertos instigadores,
entre los que se encontraba el
Sr. Lahiguera, abuchearon, pa
talearon, alborotaron y gesti
cularon desordenadamente pa
ra conseguir así que la supues
ta democracia y tranquilidad
que debía reinar en este centro
como en otros. se convirtiera
en antidemocracia, falta de
educación e irresponsabilidad
de personas maduras y cuer
das. Ante tal actitud caciquil,
dictatorial y antidempcrática,
nos marchamos de la Asam
blea con perfecta corrección y
totalmente abochornados por
el espectáculo dantesco que
habíamos presenciado.

No dejaron que expresá
ramos nuestro desacuerdo por
la forma en que se realizó la
convocatoria, y expresar así
nuestras opiniones y nuestras
ideas como cualquier otro pen
sionista, ya que como tales, y
por el derecho a la libertad de
expresión que nós asiste, tene
mos derecho reconocido a de
clarar abierta y públicamente
nuestra disconformidad ante
tales hechos.

El ex-alcalde socialista de
Campillo de Altobuey, el Sr.
Lahiguera no es, ni podrá ser
nunca, la persona adecuada pa
ra mostrar ese carácter incita
dor y maleducado en un centro
que nos pertenece a nosotros los
pensionistas. Primero porque no
es un pensionista y por lo tanto
no tienen el derecho que noso
tros, los pensionistas, tenemos.
Segundo, porque durante los
años que él estuvo al frente del
Ayuntamiento actuó de forma
presuntamente ilegal, y su mal
hacer llevó al Ayuntamiento a
una mala situación. La ley pro
hibe al alcalde y a cualquiera de
los concejales, realizar trabajos
para el Ayuntamiento. Sin em
bargo, el Sr. Lahiguera, se com
prometió a que su empresa,
efectuase las instalaciones de
material (que ascendía a

4.005.828 pesetas). Actuó en
contra de la ley de libre compe
tencia, ya que cualquier otro ve
cino podría haber realizado di
cha obra. Se pagó por cste tra
bajo cerca de 1.700.000 pesetas
más y no apareció ningún docu
mento en el que se apruebe e,sta
ampliación.

Nuestra sorpresa e indigna
ción aumentó, cuando al seguir
leyendo el resultado de la audi
toría que se le hizo, y que fue de
carácter público para que todos
los ciudadanos pudiéramos ver
la, vemos que: en el ejercicio
1992, todos los reconocimientos
y talones de cargo se encuen
tran sin firma de la autoridad
competente, y en los ejercicios
1993,1994 y 1995 (hasta 17 de
junio) sólo tienen la firma del
Presidente de la Corporación. Lo
correcto habría sido que estos
documentos hubieran estado fir
mados por las personas corres~

pondientes.
Por esto y mucho más.

pensamos que el Sr. Lahiguera
no tiene ninguna potestad para

-'actuar coma lo hizo en la
Asamblea convocada por el
Hogar del Pensionista de Cam
pillo de Altobuey.

La falta de democracia, las
actitudes violentas y sublevado
ras, y las irregularidades que
existen en el Hogar del Pensio
nista, cuentas sin presentar. re
traso en los asientos de los li
bros, juntas sin celebrar duran
te años, viajes de los que no se
han presentado cuentas detalla
das, son hechos que ponen en
peligro la situación del Centro
Social. Habría que pensar en la
posibilidad de construir otra
Asociación del Pensionista que
sí defendiera los intereses de to
dos nosotros, los pensionistas,
que no cobrara cuotas sociales,
ya que el Ayuntamiento es el
que se hace cargo de pagar to
dos los gastos, y que actuara
conforme a las pautas que debe
seguir este tipo de instituciones.

Queremos que haya en~

tendimiento y que se utilice el
Hogar del Pensionista como lo
que es: una instalación muni
cipal en la que debe primar la
tranquilidad, la educación, el
respeto y la defensa de los in
tereses de esparcimiento y re
lajación de todos los pensio
nistas. [!J

Junta Local del Partido
Popular de Campillo

de Altobuey

El Correo. Se ha llevado
a cabo la última fase de res
tauración de la Iglesia de
Nuestra Señora de la Asun
ción en la localidad de Mon
talbanejo.

La Iglesia es de estilo
renacentista con alguna
parte de gótico tardío. Está
compuesta de tres naves y
venía sufriendo desde hacía
mucho tiempo graves hume
dades que les estaban oca
sionando considerables des
perfectos en la fábrica,
amenazando ruina ya en al
guna de las partcs.

Las obras que se han
acometido se iniciaron cam
biando las cubiertas de las
tres naves. A continuación
se inyectó cemento en los
cimientos y en las paredes
del edificio, continuando
con el descubrimiento en las
paredes de la piedra de si
llería cubiertas hasta enton
ces de yeso.

También se acometieron
las labores de pintura, así
como las de electrificación e
iluminación del templo. Al
que, según el párroco, hubo
que sanear el suelo y colo
car mosaico de barro para
que quedase como si de es
tilo antiguo se tratase.

En la Iglesia se conserva
un importante retablo del
artista español Diego de
Tiedra, en este momento en
un proceso laborioso de res
tauración.

Se ha descubierto a puer
ta de la capilla que es de esti
lo renacentista. Está hecha de
caliza y debido a la humedad
en mal estado de conserva
ción. Con la restauración
también ha aparecido la pie
dra vista de la capilla de los
Alarcones.

Igualmente se ha dedica
do una capilla al hijo del
pueblo, el franciscano, Beato
Francisco de Santa María.
martirizado en el Japón y
declarado Bcato por el Papa
Pío IX.

Por iniciativa del Párro
co y de la Comisión del Cen
tenario de su martirio, el ar
zobispo de Nagasaki, lugar
donde martirizaron al Beato,
mandó unas losas del lugar
donde se le quemó vivo. Y
con motivo de dicho cente
nario son muchos los devo
tos que acuden en la actuali
dad a visitar la Imagen que,
está demostrando mantener
una gran devoción entre los
pueblos vecinos.

En la parte exterior del
templo también ha habido
que restaurar las cuatro fa
chadas de la Iglcsia, dejando
la piedra vista al descubier
to.

El presupucsto de la
obra ha sido sufragado entre
la Junta de Castilla-La Man
cha y la Parroquia sin que
ningún otro organismo haya
colaborado lo más mínimo
en su restauración. [1
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e00 cierta frecuencia,
pero de manera fir
me y segura durante

algún tiempo, iremos sa
cando en esta sección. si
Dios lo quiere, una serie de
reportajes, pequeños estu
dios, o simples crónicas
viajeras correspondientes a
algunas de las villas o ciu
dades más emblemáticas y
sonoras de toda Castilla.
No habrá criterio alguno a
seguir en la selección de
unas o de otras, sólo el de
su interés, aunque la selec
ción -no puede ser de otro
modo- resulte subjetiva;
pero siempre tomando co
mo norte su papel en la
historia, en el arte, en la
espectacularidad de su pai
saje. o en cualquier otro
punto de atracción que
pueda interesar a la mayor
parte de nuestros lectores.

Castilla es ancha y di
versa. Desde las montañas
de Santander hasta Despe
ñaperros; desde los confi
nes de la Manchuela en el
bajo valle del Júcar hasta
la Sierra de Gredas ya en
los rayanos con la Extre
madura, ancha es Castilla.
La Castilla total, la que
tantas veces y en tantas
ocasiones dejó como mar
cado a fuego su nombre en
las más célebres páginas
de la Historia de España,
es la que, con trabajo y pa
ciencia, deseamos traer en
pequeñas porciones a
nuestros lectores con una
periodicidad mensual pro
bablemente. ¿Un homenaje
a la tierra madre en toda
su integridad ... ? Tai vez
sí. -¿Un intento de recor
dar, o de dar a conocer lo
que desde hace más de
diez siglos fue el corazón
de España ... ? Segura
mente. ¿Un pretexto para
viajar sin agobios por los
lugares más entrañables
de la vieja piel de toro '" ?
De todo un poco.

Andar por Castilla es
algo muy serio. A Castilla 
me dij o en cierta ocasión
un conocido que no era de
aquí- se la ama con pasión
o se la aborrece. La oferta
es amplia e interesante;
cualquier sitio es bueno
para quedarse allí, para
hurgar en sus piedras. en
las costumbres ya envuel
tas en ceniza de sus gen
tes. para hacer memoria

sobre el propio escenario
de un hecho importante
que ya pasó, o para dete
nerse a mirar con los ojos
de la cara y con los de la
imaginación un paisaje en
cuyos llanos se dio una ba
talla famosa. o el solitario
pueblecito donde vino al
mundo o acabó sus días un
hombre famoso. Castilla
está llena de motivos para
celebrar.

Iniciamos el recorrido
hoy mismo. Lo hacemos
cou el orden y el respeto
que esta tierra merece. Va
mos a comenzar la anda-

"\;'"

Covarrubias. Plaza de doña Urraca

dura junto al sepulcro del
conde Fernán González, el
personaje histórico que
más hizo por la indepen
dencia de Castilla hace mil
años cuando aún dependia
de los reyes de León. Sus
restos mortales descansan
en el presbiterio de la cole
giata de Covarrubias, allá
.por las vegas burgalesas
del río Arlanza, donde se
escribieron las páginas
más antiguas de la historia
de Castilla como "andado,
antes de que éstas se cons
tituyesen en reino tras la
victoria de los llanos de Ta
marón, donde Fernando 1
derrotó al leonés Vermudo
IlI, con lo cual Castilla se
inserta bajo corona en la
vida política de la España
Medieval a mediados del
siglo XI. Pero antes, casi
cien años antes. fue el con-

de Fernán González quien
había dado el empujón de
finitivo a la aut~momía cas
tellana, lo que vino a pro
porcionarle por los siglos
de los siglos carácter y
personalidad propios, que
dando de aquella manera
ante la Historia como fun
dador o padre de esta in
mensa región tan cargada
de glorias pasadas, y aho
ra. ¡vaya por Dios!. de año
ranzas y de abandonos a la
sombra de tantas piedras,
de tantos monumentos, de
tantos sarcófagos nobilísi
mos, como es ejemplo .se-

ñero el que en este mo
mento, en la penumbra del
presbiterio de San Cosme y .
San Damián de Covarru
bias, tengo delante de los
ojos: «Aquí yacen los res
tos mortales de Fernán
González soberano de Cas
tilla trasladados en este su
sepulcro desde el exmonas
terio de S. Pedro de Arlan
za a esta Ynsigne Real
y glesia Colegial en 14 de
febrero de 1841". Junto a
él, en un sepulcro hispano
rromano del siglo IV, mu
cho más afiligranado y lu
joso que el suyo, está el de
su mujer. doña Sancha.
traidos ambos del monas
terio de San Pedro Arlanza
donde se encontraban des
de el día de su enterra
miento, a consecuencia del
despojo que llevó consigo
la Desamortización. Las

distintas capillas de la igle
sia se encuentran repletas
de sepulcros de infantas y
de abadesas, bajo sus be
llas estatuas yacentcs de
alabastro.

En la plaza de doña
Urraca aparece. macizo y
acastillado el torreón que
dicen de Fernán González,
obra de finales del siglo X,
rodeada de matacanes en
la parte alta. Una leyenda
cuenta que en su interior
fue emparedada y muerta
una condesa llamada doña
Urraca. tal vez hermana
del conde García Fernán-

dez y viuda. de Ordoño IlI.
Resulta francamente evo
cadora esta plaza de la Co
varrubias histórica y mo
numental. la agracia el
crucero de piedra antigua
que se alza en mitad y el
portón en ojiva que más
tarde le añadieron en la
muralla.

El Arco del Archivo del
Adelantamiento de Castilla
queda como fondo a una
calle céntrica y muy transi
tada, al otro lado de la pla
za de doña Sancha. El Arco
del Archivo es obra rena
centista. magnífico en
prestancia y en ornamen
tación. levantado por or
den de Felipe II en 1575,
bajo proyecto de Juan de
Herrera y ejecución del
maestro Juan de Vallejo.

Como casi todas las
ciudades históricas, Cova-

rrubias muestra al visitan
te infinidad de tiendecitas
en sus calles, pequeños zo
cos donde se venden pie
zas de artesanía pensando
en el turismo. En verano
es un chorreo constante de
forasteros el que pasa por
allí. Los preparativos hos
teleros son los adecuados,
y la oferta al visitante
cumplida y original. Sus
calles -siglos después de
aquellas pasadas glorias
siguen siendo un ejemplo
de la arquitectura popular
castellana del XVI, que ha
llegado hasta nosotros cui
dada y uniforme. Viviendas
blasonadas muchas de
ellas, de paredes blancas
con entramado, donde
cuenta la vieja estructura
de palitroques y adobe re
vestido con aleros oscuros
y saledizos.

Hayal salir un puente
de piedra sobre el río Ar
lanza, que sirve de viaduc
to para tomar la carretera
que al cabo de unos minu
tos de automóvir. con un
puertecillo de cuestas y
curvas de por medio entre
ruda vegetación boscosa,
pone al viajero en las in
mediaciones de Silos, el
monasterio del famoso ci
prés y del canto gregoria
no en pura esencia. que al
gún día deberemos visitar
detenídamente, al menos
por lo que en lejanos tiem
pos tuvo que ver con los
inicios de la lengua caste
llana, y como contrapunto
a éste otro de San Pedro
de Arlanza, a diez o doce
kilómetros de distancia
desde Covarrubias, alzadas
hoy sus ruinas sobre un
bello paraje a la vera del
río donde el conde Fernán
González pidió ser enterra
do; homenaje a una de las
leyes más descabelladas y
crueles que a veces impo
nen los poderosos para su
cumplimiento, y que supu~

so el expolio de gran parte
de nuestro patrimonio ar
tistico y cultural que se
perdió para siempre, de lo
que Castilla está sembrada
de muestras venerables. A
pesar de todo, antiguo e
imponente, todavia se deja
sentir por estos lugares el
latido rítmico y lejano del
corazón de España. r;¡

José Serrano
Belinchón
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Su objetivo es el de potenciar la igualdad de las

mujeres de la zona en todos los ámbitos de la sociedad

Nuevo Centro Integrado para el Empleo e Igualdad de

Oportunidades de la Mujer en nuestra provincia

Desde el mes de diciembre funciona
en San Clemente el C.I.E.M.

Un nuevo depósito regulador
para Santa Cruz de Moya

de incorporación. La anchu
ra del tramo contará con
unos siete metros en la cal
zada única, más otros dos de
arcenes.

En su trazado se han di
señado dos nudos, además
del entronque con la Nacio
nal IlI. El primero es una in
tersección, en el punto kilo
métrico 0,200, en forma de
T con la carretera que va a
La Pesquera. El segundo es
un enlace a distinto nivel pa
ra el acceso a Minglanilla,
que se resuelve mediante
una losa pretensada, situada
sobre la glorieta de acceso a
la localidad.

El plazo de Informacibn
Pública se abrió el pasado 13
de diciembre, como dla si
guiente a la publicación de la
Resolución de la Consejería
en el Diario Oficial de Casti
lla-La Mancha, con un perio
do de 30 días naturales t!J

pósitos ya existentes, a fin
de que la nueva instala
ción, además de mejorar
el abastecimiento, pueda
servir como almacén de
agua para que, en caso de
rotura, puedan hacerse
reparaciones en él.

El depósito tiene una
planta circular de 12,50
metros de diámetro y 5 de
altura y está realizado
con paneles prefabricados
de hormigón armado. En
su construceión se ha tar
dado aproximadamente
unos dos meses y ha con
tado con un presupuesto
de siete millones de pese
tas, que la Consejería ha
financiado al noventa por
ciento de su coste. r!I

El Correo. Se encuentran
ya en fase de terminación
las obras de ejecución del
nuevo depósito regulador
de agua que abastecerá a
una población de unos
500 habitantes en la loca
lidad conquense de Santa
Cruz de Moya.

El depósito, con una
capacidad de 583 metros
cúbicos, está ubicado a
dos kilómetros del núcleo
urbano, lo que permitirá
garantizar, tanto la regu
lación del consumo, como
la presión necesaria en la
red de distribución.

Según el Delegado
Provincial de Obras Públi
cas, esta red csui conec
tada a otros pequeños dc-

La variante a la localidad de
Minglanilla contará con un

presupuesto de 736 millones
La Consejería de Obras Públicas

mantiene abierto el plazo de
Información Pública

Ahora se termina su ejecución y
en las próximas semanas

comenzará el periodo de pruebas

El Correo.La Consejería de
Obras Públicas realizará el
acondicionamiento en un
tramo de la carretera auto
nómica 211, cuyo fin prin
cipal es ,evitar que el tráfico
rodado pase por la locali
dad de Minglanilla. Tras la
aprobación técnica del pro
yecto se mantiene abierto
el plazo de información pú
blica sobre esta iniciativa.

El presupuesto destina
do al proyecto de la varian
te a la localidad de Mingla
nilla que, abarca la parte
comprendida entre el enla
ce de esta carretera auto
nómica con el municipio de
La Pesquera hasta su cone
xión con la Nacional III, es
de 736 millones de pesetas.
La longitud total de actua
ción es de 7.512 metros, de
los cuáles 5.069 correspon
den al tronco y los restan
tes 2.453 metros a ramales

de San Clemente pondrá en bre
ve en marcha la radio municipal,
una promesa del equipo de go
bierno en la pasada campaña
electoral y que actuairnente está
en periodo de pruebas.

Según ha informado a este
semanario el alcalde de la locali
dad, Miguel Angel Ruiz Monde
jar, ya se han realizado todas las
gestiones pertinentes y les ha si
do concedida una frecuencia en
F.M., concretamente emitirán
desde el 107.6 de esta frecuen
cia. La emisora será de ámbito
local y en ella participarán diver
sos jóvenes del pueblo bajo la di
rección de una licenciada en pe
riodismo, que ha sido la encarga
da de impartir los talleres de
prensa que han servido como
preparación a este proyecto.

Miguel Angel Ruiz dice que
lo que se pretende es crear un
"foro de comunicación plural,
que dinamize la cultura y que fo
mente en los jóvenes WlOS habi
tas de vida sanos".

La radio contará para ello
con programas de diversa indo
le; desde entretenimiento, hasta
informativos tanto de caracter
nacional, mediante conexión
con R.N.E., como local; así como
de otros temas que preocupan
en el pueblo, por ejemplo, habrá
lugar para la agricultura, medio
de vida de la mayoria de sus
habitantes. r!I

Radio Municipal
Por otra parte el Ayuntamiento

go más de un año y que con el
recientemente creado abarcan
practicamente esta zona, la más
poblada de la provincia.

El ffn de la creación del cen
tro es potenciar la igualdad de
las mujeres en todos los ámbitos
sociales, además de irüonnar so
bre temas jurídicos, derechos
fundamentales, servicios socia
les, orientación profesional, em
pleo, creación de empresas de
mujeres, autoempleo y análogos.
Par ello trabajan en él una abo
gada, un economista, un trabaja
dor social, un adninistrador y
una psicologa.

Las actividades del C.l.E.M.,
se desarrollan en estrecha cola
boración con los distintos agen
tes sociales, centros asesores e
instituciones (agentes de desa
rrollo local, asociaciones de mu
jeres, asociaciones empresaria
les, ... ), con el fin de lograr una
coordinación de todos ellos para
atender más eficazmente la,;; ne
cesidades de las mujeres de la
zona.

Para lograr Wla máxima di
fusión de los servicios que se
prestan en todos los pueblos a
los que acoge, está previsto reali
zar una serie de charlas informa
tivas en las diferentes localida
des.

Ayuntamiento de San Clemente
El Correo. El Ayuntamiento de
San Clemente y la Consejería de
Bienestar Social de la Junta de
Comunidades de Castilla-La
Mancha, han creado mediante
convenio el Centro Integrado pa
ra el Empleo e Igualdad de Opor
tunidades de la Mujer, C.l.E.M..
que empezó a funcionar el pasa
do uno de diciembre.

El centro que ha sido ubica
do en la localidad de San Cle
mente tiene llll ámbito de actua
ción regido por la distribución de
la red de Servicios Sociales de
Castilla-La Mancha, San Clemen
te como municipio del Plan Con
certado y las zonas P.RAS. (Plan
Regional de Acción Social) de
llonrubia (Torrubia del Castillo,
La Almarcha, Castillo de garci
muñoz, Pinarejo, EL Cañavatc,
Atalaya del Cañavate, Cañaaa
juncosal, Sisante (Tébar, Casas
de Benitez, Casas de Guijarro,
Pozoamargo, Casas de Fernando
Alonso, Casas de los Pinos, Vara
del Rey) y Casasirnarro (El Pica
za, Rubielos Bajos, Rubielos Al
tos, Pozoseco, VilJanueva de la
Jara). Todos estos municipios su
man una población cercana a
los 25.000 habitantes de los que
un 60 por ciento son mujeres.
Existen en la comarca de la Man
cha conquense otros dos centros
de asesoramiento de mujeres,
uno en Iniesta y el otro en Pedro
ñera,;; que llevan funcionando al-

~
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Lonjal de Albacete
OVINO \ CEREALES

Producto PtaslKg Diiferencia

Pipa de Girasol (9-2-44) 36/37
Colza (9,2.40) sic
Heno de alfalfa (20.22% lidad. paca grande) sic

Corderos de 10,5 a 15 Kg ' 625-635 =
Corderos de 15,1 a 19 Kg 620-630 ::::;
Corderos de 19,1 a 23 Kg 565-575 =
Corderos de 23,1 a 25,4 Kg 515-525 =
Corderos de 25,5 a 28 Kg (cordero 1) .495-505 ~

Corderos de 28,1 a 34 Kg. (cordero II) .. .445-455 ~

Corderos de más de 34 Kg 395-405 =
Oveja: Extra 70

Primera 50 ;:;::;
Segunda 40 =
Industrial 35 =

Lana s/c
Leche con D.O. (ptas/gdo.) 19.50/20,75 ;:::
Leche de oveja (ptas/gdo.) 18,50/19,75 =
Leche de cabra (ptaslgdo.l 15

PtaslKg DiferenciaProducto

LEGUMlNOSAS -

Producto PtaslKg Diferencia

Cebadas para cervecería (maltería) 23 ,20 ~

Cebadas-pienso de más de 62 Kglhl 22,20 ~

Cebadas-pienso de menos de 62 Kglhl '" 21,45 ~

Trigos duros sic
Trigos blandos:

De fuerza (Rinconada,Yecora,Cajema,etc) ... 31,75(32,25 ~

Extensibles:
Chamarra yAragón 28,50 =
Alcalá 28,75 =

Panificables (astral, Anza, Sevillano) 26,25 ~

Forrajeros (TIpo Pané) 25 ~

Avena 25 =
Centeno 23 =
Triticaies sic
Maiz secadero 23,10 +0,25

PORCINO

Producto PtaslKg Diferencia

Conejo joven de 1,800 a 2,200 Kg 290-300 -10
Conejo desvieje 60 =

Lonja de Extremadura
Producto PtaslKg Diferencia

Corderos de 12 a 15 Kg 625-610 =
Corderos de 15 a 19 Kg 605-590 =
Corderos de 19 a 23 Kg 545-530 =
Corderos de 23 a 25 Kg 525-510 =
Corderos de 25 y más Kg 485-470 =

Lonja de Segovia

Ptas/Kg Diferencia

PtaslKg Diferencia

CEREALES

Producto

Selecto 205 +10
Normal 200 +10
Graso 195 +10
Lechón de 20 Kg (pesetas/unidad) 7.700 =

Cebada dos carreras 22,20 =
Cebada seis carreras 21,70 =
Repetición de precios otra semana más de la cebada, con escaso
movimiento en los mercados.

Producto

-

-OVINO

CONEJOS

. OVINO .
Producto PtaslKg Diferencia
Cordero lechal (10-12 kgs.) 630 -40
Cordero lechal (12-15 kgs.) 560 -30
Cordero recental (15-19 kgs.) 540 =
Cordero pascual (19-23 kgs.) 540 =
Grandes (más de 28 kgs.) 430 =
Ovejas l1 a 75 =

Selecto 171
Normal 167
Graso 174
Lechón de 20 Kg (pesetasIKg.)

Selecto ...... .405 Normal ....... 395

+4
+4
+4

PtaslKg Diferencia

PORCINO
Producto
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Pedro Barato, presidente nacional de ASAJA analiza en Cuenca la situación del campo

''Vamos aluchar porque el girasol tenga su propia
personalidad ala hora de las subvenciones"

El dirigente agrario hace un llamamiento él los responsables políticos para que
dejen de utilizar el sector agrario con criterios partidistas

Pedro Barato, presidente nacional de A5AJA, habló en Cuenca de los retos de su organización para el 98

El Correo. La visita que el
presidente nacional de ASNA
ha realizado a la sede de su
organización. en Cuenca, se
enmarca dentro de las reu
niones que Pedro Barato rea
liza en las distintas provincias
para conocer más de cerca
los problemas específicos que
afectan a cada una de ellas.
Isidro Villaescusa, presidente
provincial de ASNA, explicó
que durante el desarrollo de
la misma se le habían trans
mitido a Barato todas las pre
ocupaciones más importantes
que existen en Cuenca, tanto
en el sector agrario como ga
nadero, "hemos hablado de la
OCM del vino y de la del acei
te, pero fundamentalmente el
mayor problema con el que
nos enfrentamos en el 98 es
la posible reducción dentro
del encuadre de la Agenda
2000, los paquetes Santer,
que se prevé para el girasol,
debemos tener en cuenta que
de las 295.000 hectáreas que
hay en toda la región 200.000
están en Cuenca y por tanto
esta medida nos podría llevar
a una situación caótica, ya
que en Cuenca el girasol es
uno de los productos de más
incidencia en la economía del
sector agrario. Por otra parte
también hemos hablado de la
situación que hay en el vacu
no, donde existe la preocupa
ción latente de la brucelosis,
aquí también ya que no hay
que olvidar tampoco que el
sector ovino en esta provincia
es el tercer sector dc impor
tancia económica".

Respecto a estas preocu
paciones transmitidas por Isi
dro Villaescusa, Barato mos
tró especial interés por el te
ma referente al cultivo del
girasol y afirmó que hay que
"echar toda la carne en el
asador para que el girasol
tenga su propia personalidad,
porque si la personalidad del
girasol la metemos dentro de
lo que es el paquete de cerea
les, al final lo que estamos
haciendo es bajar la ayuda al

girasol en torno a un 60, 70 Y
en alguna zona a hasta un 85
por ciento, hay que animar a
la Administración regional y
nacional para que este cultivo
no se vea en peligro".

Ya a nivel regional y na
cional, Barato informaba que
se ha pedido el incremento de
la superficie del barbecho
hasta un 50 por ciento, ya
que debido a las condiciones
meteorológicas que sufrimos
todavía no se había podido
sembrar nada en algunos si
tios. Además reclamaba la
necesidad de la aprobación
del Plan nacional de Regadíos
en 1998, fundamentalmente
para consolidarlos y contar
con las infraestructuras nece
sarias para un reparto equi
tativo y justo de los recursos
hídricos.

El presidente nacional de
ASNA, Pedro Barato, afirmó
en Cuenca que el año 1998
será crucial para el campo de
la región porque se alcanza
rán acuerdos importantes a
nivel europeo que afectarán
directamente a la campaña
de comercialización 1999
2000. Con estas palabras el
presidente nacional de ASNA

se refería, entre otros asun
tos, a la reforma de la Políti
ca Agraria Comunitaria
(PAC), así como, a las nego
ciaciones de las Organizacio
nes Comunes de Mercado
(OCM's) del aceite de oliva y
del vino cuyos documentos
se presentarán, previsible
mente, en los meses de mar
zo y abril respectivamente.

OCM del aceite y del vino
Barato se mostró esperanza
do de que el documento final
sobre la OCM del aceite de
oliva recoja la propuesta de
fendida por España en cuánto
a que la ayuda se otorgue a la
producción y pidió a los res
ponsables del Ministerio de
Agricultura que recaben el
apoyo n.ecesario entre el res
to de los países comunitarios
para defender los intereses
de este sector, con indepen
dencia de que la reforma se
negocie dentro o fuera de la
Agenda 2000.

En relación a la reforma
del sector vitivinícola, Pedro
Barato insistió en la necesi
dad de que Castilla-La Man
cha, con un 50 por ciento de
la producción y un 60 por

ciento de la superficic de vi
ñedo a nivel nacional, pilote
las propuestas españolas ante
la Unión Europea y dijo que
"el vino es para Castilla-La
Mancha lo que el aceite de
oliva para Andalucía. Si en
Andalucía hay pueblos que
desaparecerían por culpa de
una reforma basada en la
ayuda al árbol lo mismo ocu
rriría en esta región con el vi
no, si no se cambia la filosofía
inicial de la reforma de este
mercado".

En este sentido, cl pre
sidente nacional de ASAJA
apeló a la unidad del sector
vitivinícola para que con
sensúe una propuesta firme
antes de que se inicien las
negociaciones en los foros
comunitarios.

Medidas fiscales
Barato también hizo un lla
mamiento al diálogo entre
los políticos para que en
1998 puedan presentarse en
Bruselas propuestas consen
suadas sin necesidad de que
se utilice al sector agrario
como pelota de pin-pon por
que "los agricultores quere
mos que se defiendan ·nues-

tros intereses sin criterios
partidistas", añadió.

Por otra parte, afirmó
que las causas del decreci
miento, cn torno a un 4,5 por
ciento, de la renta agraria en
Castilla-La Mancha durante
1997 hay que buscarlas en
las desfavorables condiciones
climatológicas que han azota
do cl campo de esta región y
las penalizaciones que han
sufrido los agricultores en las
ayudas procedentes de la
Unión Europea. Así mismo
matizó que aunque el creci
miento registrado durante
1996 fue del 17,7 por ciento
no hay que olvidar que "du
rante los tres años anteriores
la renta del sector agrario fue
prácticamcnte nula debido
fundamentalmente a la se
quía y, por tanto, era lógico
que el primer año sin sequía.
se notará en los bolsillos de
los agricultores".

Pedro Barato anunció la
posibilidad de que el incre
mento definitivo de los mó
dulos para el sector agrario
sea inferior al 12 por ciento
y valoró positivamente que
finalmente no salga adelante
la aplicación de un 7 por
ciento de ¡VA a las ayudas
de la UE, ya que esta medida
hubiera supuesto unas pér
didas para cl sector agrario
superiores a los 70.000 mi
llones de pesetas.

Así mismo, dijo que desde
ASAJA se había solicitado al
Ministerio de Economía y Ha
cienda que la entrada en vi
gor del nuevo tipo de ¡VA
compensatorio, situado en un
4,5 por ciento, coincidiera
con el inicio del año fiscal pa
ra facilitar la labor del agri
cultor en el cumplimiento de
las obligaciones fiscales.

Por último, Barato hizo
referencia a la necesidad de
crear infraestructuras que
supongan la consolidación
real de los regadíos de esta
región una vez que se
apruebe el Plan Nacional de
Regadíos. [!I
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Feliciano Cañete García, ganadero trashumante denuncia la

situación crítica que vive su ganadería desde hace tres años

La brucelosis ovina: un problema grave
de complicada solución

cesarios figura la sustitución del
viñedo arrancado por al menos
un treinta por ciento de varieda
des con mayor demanda en el
mercado.

También se ha publicado
como complemento a esta dispo
sición otra Orden que amplía el
piazo de solicitudes de arranque
con derecho a replantación has
ta el próximo 15 de marzo. El
motivo de la modificación es fa
cilitar y agilizar la aplicación del
Programa de Recuperación del
Viñedo a los nuevos solicitantes.

Durante el plazo inicial, se
acogieron 149 solicitudes colecti
vas al programa, que engloban a
un total de 9.784 viticultores de
toda la región. Las actuaciones
de arranque y replantación se
efectuarán sobre 38.656 hectá
reas de viñedo.

La cencibel, entre las tintas,
y la macabeo, entre las blancas,
son las variedades mejorantes
de uva elegidas mayoritariamen
te por los solicitantes de las ayu
das del Plan de Recuperación del
Viñedo, con porcentajes del
45,5% y del 17,8%, respectiva
mente, de la superficie donde
habrá sustitución de viñas.

Aunque la Consejería de
Agricultura y Medio Ambiente
incluyó la exigencia de realizar
al menos el 30% de las replanta
ciones con variedades que ten
gan una mayor demanda en el
mercado, los viticultores han op
tado por estos tipos de uvas para
el 65% de la superficie acogida
al programa. [;J

Nuevo plazo para solicitar las
ayudas del programa de
recuperación del viñedo

También se amplía el período de
solicitud del arranque de

replantación

El Correo. La Consejería de
Agricultura y Medio Ambiente
abre un nuevo plazo, basta el
próximo 15 de marzo, para
acogerse a las ayudas del pro
grama de recuperación del vi
ñedo afectado por la sequía,
en virtud de una Orden publi
cada en el Diario Oficial de
Castilla-La Mancha.

Con esta medida se intenta
conseguir la adhesión de nuevos
agricultores para conseguir
aprovechar al máximo las posi
bilidades del proyecto, que in
fluirá en la reestructuración del
sector y en el aumento de com
petitividad de las producciones.

Previamente, se ha infor
mado a las organizaciones
agrarias y a UCAMAN para
que presentaran las alegacio
nes pertinentes con la finali
dad de incluirla, siempre que
no alteraran la reglamenta
ción existente. Por lo que po
dría suponer de agravio com
parativo con los solicitantes
del periodo anterior. El Con
sejo Asesor Agrario también
fue informado sobre la inten
ción de abrir un nuevo plazo
de solicitudes.

La Orden establece que se
podrán presentar nuevos pro
yectos colectivos y también soli
citudes de inclusión de agriculto
res en los proyectos ya aproba
dos. Además, se ha introducido
la monastrell como variedad me
jorante en la Denominación de
Origen de Jumilla. Cabe recor
dar que entre los requisitos nc-

! ,
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do vamos a tener que seguir
soportando esta situación",
denuncia Cañete, quién ade
más recalca que el problema
se hace más sangrante cuan
do hablamos de los trashu
mantes, "yo soy trashumante,
me construí una cuadra para
llevar allí mi ganado y ha sido
dinero perdido pues no me
dejan ir. Además, corremos el
peligro de quedar bloqueados
(por llamarlo de alguna for
ma) en cualquier lugar de Es
paña lejos de nuestra casa; ya
que al regresar con las ove
jas, si estas dan positivo ya no
podemos seguir el camino
afectando de manera directa
a nuestro trabajo y en definiti
va a nuestras vidas", cuenta
Feliciano.

Este ganadero conquense
defiüe la situación que vive el
sector como de verdadero ca
os, "los ganaderos de ovino
son los que sostienen a los
pueblos on vías de desapari
ción y si esto no se soluciona
quedarán definitivamente des
pobladas localidades de la Se
rranía de nuestra provincia
como Beamud, I-Iuélamo, o la
Vega del Codorno en las que
debido a la orografía del te
rreno el único medio de vida
es el de la cría de ganado".

Por último Feliciano nos
dice que aunque apenas lo
qu·cdan esperanzas seguirá
luchando para poder llegar al
gún día a conseguir una solu
ción satisfactoria. r!J

pero a la hora de la verdad
no hacen nada".

El ganadero nos explica
que en el tercer y último san
grado realizado a sus ovejas
se ha observado una reduc
ción del índice de positividad
en un 30 por ciento, lo que
indica que muchos de sus
animales marcados con la "T
de malta", que se les pone a
los afectados, en realidad es
tán curados y además se tra
ta de una enfermedad que
puede tener solución si se
aplican las medidas necesa
rias y pertinentes: "yo estoy
dispuesto a poner de mi par
te todo lo necesario para ello
y como yo, imagino todos los
demás ganaderos que se en
cuentran afectados por el
problema".

En Castilla-La Mancha
hay 20.000 explotaciones de
ovino que generan 35.000
puestos de trabajo directos.
Los ganaderos llevan ya 22
años vacunando corderas de
reposición y siete años matan
do ovejas y de momento no se
ha dado ninguna solución via
ble. según Cañete se calcula
que se han gastado desde las
administraciones un total de
un billón de pesetas, "o mejor
dicho se ha malgastado por
que no ha servido para nada".

"Todos los ganaderos de
Castilla-La Mancha y España
están en desacuerdo con el
Plan Nacional de Brucelosis y
nos preguntamos hasta cuan-

El Correo. Feliciano Cañete
García es un ganadero tras
humante de nuestra provin
cia que desde hace ya más
de tres años está viendo pe~

ligrar su ganado y con él to
da su economía por culpa de
la brucelosis y de la falta de
soluciones que se dan a ella
desde las administraciones,
"yo empecé con una oveja
enferma y he llegado hasta
150. esto hunde mi econo
mía totalmente. ya que la
ganadería es mi fuente prin
cipal de ingresos, con ellos
tengo que pagar diversos
préstamos, los cuáles se me
hacen muy difíciles de
afrontar, porque además la
sindemnización que dan por
el sacrificio de los animales
es solamente del 50 por
ciento y no existe un plazo
fijo para pagarlo, llegando
en ocasiones a tardar hasta
nueve meses".

Fcliciano Cañete nos
relata los múltiples pasos y
entrevistas mantenidas con
responsables de estas cues
tiones en las distintas ad
ministraciones. en ninguna
de las cuales ha obtenido
soluciones, "yo he acudido
a todos los sitios posibles a
los que se puede ir en bus
ca de una salida viable que
no me cueste la ruina y
siempre he obtenido la ca
llada por respuesta, te reci
ben. te tratan muy bien, to
do son buenas promesas,
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Quiere para Usted...

Un futuro
.muy rentable

Plan de Pensiones
RGUNO

Situado entre los primeros puestos
del Ranking Nacional con una. '
rentabilidad del 12,49% (*)

Las aportaciones realizadas asu
Plan de Pensiones RG UNO serán
deducibles de la base imponible
delIRPF,
(*) Rentabilidades pasadas no garantizan rentabilidades futuras

.~.

SEGUROS

RGi.A
Los seguros de la Caia Rural
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Se ha dado durante el año de 1997 el visto bueno para iniciar
la tramitación de 14 expedientes

Nuevos monumentos conquenses en vías de
ser declarados Bienes de Interés Cultural

El Correo. El Ayuntamiento de
Alcolea de Calatrava publica
las bases del III Certamen de
Poesía "Ángel Crespo". El poeta
nacido en Ciudad Real en 1926.
merecía el reconocimiento que
obtiene con la organización, en
su tercera convocatoria, de este
Certamen. Fue. una importante
figura de la literatura española
contemporánea que inmortalizó
el pueblo de Alcolea en sus
obras, siendo su mejor embaja
dor en el mundo entero.

Estudió Derecho en Madrid,
se doctoró en Filosofía en la
Universidad de Upsala en Sue
cia en 1973.

Al Certamen podrán concu
rrir todos los poetas residentes
o nacido en Castilla-La Mancha.
mayores de 16 años. con un
máximo de dos trabajos escritos
en castellano. La métrica de las
composiciones será libre, con
una extensíón entre 30 y 100
versos.

Los trabajos habrán de pre
sentarse por triplicado bajo el
sistema de plicas. debiendo ha
berse recibido en la Universidad
Popular de Alcolea de Calatra
va. Ronda de Sta. Escolástica.
s/n, 13.107. Alcolea de Calatra
va. Ciudad Real, antes de las 14
horas del día 22 de enero de
1998. serán entregados perso
nalmente en la misma direc
ción, indicando en el sobre 1II
Certamen de Poesía "Angel
Crespo", así como el apartado
en el que se desea concursar.

Los participantes deberán
adjuntar un breve currículum.

Los premios serán:
- Premio"Ángel Crespo" a

nivel regional, con tema libre
y una dotación de 100.000
pesetas.

- Premio "Villa de Alco
lea" a nivel provincial, cuyo
tema versará sobre el paisaje
y los pueblos de Ciudad Real.
La dotación para este aparta
do será de 50.000 pesetas.

- Premio especial "Cuesta
del Jaral"' para poetas locales
(nacidos o residentes en Alco
lea de Calatrava) de tema li
bre. dotado con 25.000 pese
tas.

Las composiciones pre
sentadas deberán ser inéditas
y no haber sido premiadas en
ningún otro concurso o certa
men. Los trabajos premiados
se publicarán en la Revista
Informativa Municipal.t!I

Convocadas las
bases del 111

Certamen de Poesía
"Ángel Crespo"

rés cultural pero no podrá go
zar de ninguna de las venta
jas que supone y establece el
artículo 70 de la Ley de Patri
monio Histórico Español (Ley
13/85 de 25 de junio). Según
esta ley. los contribuyentes
del Impuesto sobre la renta
de Personas Físicas tendrán
derecho a una deducción so
bre la cuota equivalente al
20% de las inversiones que
"se realicen en la adquisición,
conservación, reparación,
restauración, difusión y expo
sición de bienes declarados
de interés cultural".

Los bienes solamente in
coados no gozan de ventajas
fiscales pero se libran de la
primera obligación: abrir al
público. El artículo 13 esta
blece la obligatoriedad. por
parte de los propietarios de
los bienes registrados. de
permitir su inspección por
los organismos competentes,
su estudio por parte de los
investigadores y su visita pú
blica y gratuita. al menos
cuatro días al mes. Si se tra~

ta de un domicilio particular,
puede exceptuarse una parte
de la casa y, a veces, en la
práctica, se hacen excepcio
nes, por parte de la Adminis
tración, para prevenir los ro
bos.

La segunda obligación es
la de someterse a todas las
limitaciones que se impon·
gan respecto a las obras. l;J

parcelas del conjunto o edifi
cios.

Entre los expedientes a los
que se les ha ido dando el visto
bueno durante el pasado año
para empezar la tramitación,
están el correspondiente a la
Iglesia de San Miguel. el Ayun
tamiento, el Antiguo Convento
de la Merced. la Iglesia de San
Felipe Neri. el entorno de la
Catedral. el Convento de San
Pedro de las Justinianas. el Pa
lacio Episcopal, la Iglesia de
Santa Cruz, la Iglesia de San
Andrés. las Ruinas de la Igle
sia de San Martín. la Torre de
Mangana. el Monasterio de la
Concepción Franciscana, la
Iglesia de El Salvador y la Por
tada del Convento de los Jesui
tas.

Los edificios declarados de
interés cultural e integrantes
del Patrimonio Histórico, cuan
do de una torre, casona, man·
sión o palacio se trate, tanto si
está considerado individual
mente o, formando parte de un
conjunto, tienen a la hora de
acometer su rehabilitación una
serie de ventajas e inconve
nientes que puede ser práctico
conocer. Si el expediente para
registrarlo como de interés
cultural está todavía en fase de
incoación por parte de las au
toridades autonómicas, como
es el caso de los antes mencio~

nados, se deberá someter a to
das las obligaciones derivadas
de su carácter de bien de inte-

d.e expedientes para la decla
ración de Bienes de Interés
Cultural.

Es preciso recordar para
el correcto seguimiento de los
hechos que. en 1981. ya se de
claró Conjunto Histórico-Artís~

tico parte de Cuenca: desde el
puente de San Antón hacia el
interior del casco urbano, calle
de Colón hasta su encuentro
con la de Mateo Miguel Ayllón.
Escalinata de bajada desde la
puerta principal del Hospital a
la calle de Calderón de la Bar
ca. Son algunas de las zonas
incluidas en el expediente in
coado mediante la Resolución
de 4 de noviembre de 1981.

Sin embargo. es durante
1997. cuando se da otro fuerte
impulso a la labor iniciada
desde la Junta de Comunida
des en 1992, con la incoación
de varios de los expedientes
presentados. Se ha aprobado
iniciar los trámites de varios
expedientes para que, diversos
monumentos de Cuenca, sean
declarados Bienes de Interés
Cultural. Lo que ocurrió tras el
estudio minucioso por parte de
la Junta de toda la documenta
ción aportada. Es decir, la me
moria del valor histórico-artís
tico. cultural y etnológico de
cada uno de los monumentos.
Varias fotografías del edificio o
conjunto a declarar con inte
riores y exteriores. La situa
ción jurídica y lista de propie
tarios. La utilidad que se le da
ba en el momento y el plano
catastral con numeración de

El Correo. El conjunto de bie
nes culturales acumulados en
Castilla-La Mancba alcanza tal
variedad y riqueza que llegó
un momento en que se hizo
necesario hacer un alto en el
camino e intentar poner or
den. De inmediato. resultó evi
dente llevar a cabo la diferen
ciación en su tratamiento de
aquellos aspectos referidos al
patrimonio monumental, histó
rico, artístico y arqueológico.

Desde elIde diciembre de
1992 existen las Comisiones
Provinciales del Patrimonio
Histórico de Castilla-La Man
cha, creadas con la intención
de velar por la conservación y
enriquecimiento del Patrimo
nio Histórico de la región, con
ámbito provincial. Entre las
atribuciones propias de las ci
tadas Comisiones se encontra
ba la de examinar la adecua
ción de los proyectos de obras
a ejecutar en Inmuebles decla
rados de Interés Cultural o en
proceso de declaración, a la
normativa de protección del
Patrimonio Cultural; autorizar
la ejecución de aquellos pro
yectos que se ajustasen a di
cha normativa y remitir con su
informe a la Dirección General
de Cultura aquellos otros cuya
aprobación no se estimase
procedente. Además. debían
emitir informes previos a la re
solución de la Dirección Gene
ral de Cultura sobre los instru
mentos urbanísticos que se
formulasen en su ámbito terri·
torial y proponer la incoación
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Valiente: "Se abre una nueva generación
del Museo de la Ciencia"

El Correo. Tras un periodo de
obras de cinco años de dura
ción, está previsto que el Mu
seo Regional de la Ciencia
abra sus puertas al público
en septiembre de 1998. El
Delegado de Educación y Cul
tura de la Junta de Comuni
dades Catilla-La Mancha ma
nifestaba que la obra estará
terminada en esa fecha por
que la empresa a la que le ha
sido adjudicada la producción
y. montaje. NECSO. tiene co
mo plazo de entrega el 31 de
agosto de este año.

El Museo que está situado
en la plaza de la Merced -a la
que se accede por la plaza del
Ayuntamiento- tendrá 3.000
metros cuadrados de exposi
ción permanente. Aparte que
darían las zonas reservadas a
la administración y dirección,
aseos, gabinetes de investiga
ción. tiendas y salas tempora
les. En este momento se están
estudiando modelos de acce
so para personas discapacita
das. Se habilitarían remontes
mecánicos para dejar al pú
blico en la plaza de Mangana
al pie del monumento de la
Constitución.

Los contenidos están defi-

nidos pero no se desvelarán
para jugar con el atractivo de
mantener la incógnita hasta
el momento mismo de su
apertura. Lo que todavía no
se ha decidido definitivamen
te es la denominación, aun
que la apuesta más clara es
la de Museo Regional de la
Ciencia.

El citado Musco espera la
visita de unas 200.000 perso
nas al a'ño. Ángel Valiente re-

saltó que la ubicación de
Cuenca entre la zona centro y
Levante, considerados como
grandes núcleos de pobla
ción. atraerá un público nu
meroso ante la oferta cultural
que Cuenca tiene con el Mu
seo Abstracto. Arqueológico,
entre los ya existentes, y el
proyectado de Antonio Saura.

Para el Delegado Provin
cial de Cultura el concepto de
museo interactivo está caduco

"la mayor parte de los pues
tos, entre un 25% y, un 30%
están permanentemente es
tropeados o fuera de uso y no
sólo por eso sino que no es
exactamente lo que el público
demanda". La apuesta actual
va más encaminada a la expo
sición de colecciones estables
e importantes que se distin
gan por ser las únicas exis
tentes para evitar la compe
tencia.

Para José Manuel Martí
nez ecnzana el Museo será
"uno de los recursos más em
blemáticos de los que compo
nen el elenco de recursos cul
turales de la Región". Además
de "un Museo paradigmático y
muy importante"

Aparte de las posibilidades
turísticas que ofrece el Museo
hay que considerar las posibi
lidades educativas a las que se
refirió también Cenzano: "El
Museo de la Ciencia no está
concebido solamente como
una exposición sino que está
concebido como un gran labo
ratorio a nivel regional, en el
que los alumnos de los cole
gios, de los institutos de nues
tra región puedan venir para
hacer prácticas y para experi
mentar con todo tipo de cues
tiones relacionadas con el
mundo natural".

El Museo contará con un
Planetario, un Observatorio As~

tronómico y varias salas de cxpo~

siciones con los elementos tradi
cionales de la división científica:
Aire. Fuego, Agua y Tierra.

La apuesta cultural a prio
ri parece atractiva, el próximo
mes de septiembre se resolve
rá la incógnita. C!I

..

Agenda Cultural
Ex osiciones Concursos

XIV Concurso de Fotografia
Tema libre ' ,

Admisión hasta el 20 de enero

II Concurso de Cómic
Tema libre

Admisión hasta el16 de enero

Javier Pagola
"Exposición retrospectiva"

Galería Pilares
Hasta el15 de enero

Exposición colectiva
Galería de Arte La Escalera

Hasta el 31 de enero

Museos

"El objeto del arte"
Museo de Arte Abstracto Español

Del 24 de octubre al 25 de enero de 1998.

Santiago Garci
Café Central

Hasta e11? de enero

Arqueológico Arte Abstracto Diocesano Casa Zavala
Laborables: II a 14 hs. y 16 a Laborables: 11 a 14 hs. y 16 -Laborables: lOa 14 hs. y 16 a 18 hs. a 18 hs.

19 hs. Sábados: 11 a 14 hs. Sábados: 11 a 14 hs. y 16 a Sábados: 16 a 18 hs.
Domingos: lOa 14 hs. Domingos: 11 a 14:30 hs. 20 hs. Domingos: 11 a 13 hs.
Lunes cerrado Lunes Cerrado Domingos 11 a 14 hs

Lunes Cerrado.
CI Obispo Valero, 6 Casas Colgadas, sIn CI Obispo Valero, 6 CI Pilares, s/n
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Los signos de una civilización agónica
Escribió un famoso científico al
fmal de un breve ensayo sobre
los procesos degenerativos de
nuestra civilización -recuerdo
muy bien la cita pero dudo so
bre el autor- que los medios de
comunicación acabarían por
destruirnos. Me vino la cita a la
memoria 8: raíz de las series
homogéneas .de acciones vio
lentas que los medios informa
tivos nos relatan día tras día y
de las encrespadas reacciones
reivindicativas que a renglón
seguido se producen, aireadas
con parejo o mayor énfasis. A

causa de la abundancia de pro
cesos judiciales por escándalos
de corrupción, delitos de san
gre y acciones terroristas de va
rio pelaje, los medios informati
vos dedican con fruición gran
des espacios a la crónica
judicial apriorística, a la cróni
ca negra y al amarillísmo. Vivi
mos inmersos en un ávido pe
riodismo escatológico. De unas
semanas a esta parte ocupan el
primer plano de la atención los
malos tratos de mujeres por sus
maridos. sus amantes o sus
despechados, con inquietante
frecuencia seguidos de la muer
te. Y como consecuencia, las
manifestaciones reclamando
que se endurezcan las penas
para este tipo de delitos, pro
movidas por conspicuas asocia
ciones feministas. No sólo se
trata de un fenómeno social
acorde con los signos de los
tiempos, sino de un complejo
fenómeno cultural. Por eso lo
comento en esta página.

En la Escuela Oficial de Pe
riodismo nos enseñaron, allá
por· los años cuarenta, que
cuando la prensa y la radio in
forman con detalle de un suici
dio o un crimen, se registran a

renglón seguido otros sucesivos
de igual o muy parecida rndole.
Una breve incursión a la heme
roteca confIrma plenamente la
la perdurabilidad de la adver
tencia. Se nos incitaba entonces
·a meditar sobre la responsabili
dad que el periodista contrae en
el manejo de la Información. Y
se nos aconsejaba reducir tales
sucesos a breve y aséptica noti
cia, ayuna de puntualizaciones
morbosas. Me satisfizo escuchar
días atrás dos opiniones simila
res en relación con las torturas
a 'mujeres y los abundantes cri
menes pasionales registrados
durante los últimos tiempos.
Una, de un magistrado pertene
ciente a Justicia Democrática. Y
la otra, de la encargada de un
teléfono de la esperanza.

Era partidario el magistra
do del endurecimiento de las pe
nas. Pero advertía de lo mismo
que me enseñaron en la Escuela
Oficial de Periodismo, agravado
en nuestros días por la pene
trante influencia de la televisión,
en cuyas películas abundan,
además, este tipo de violencia
conyugal y extramatrimonial,
tantas veces más extremosa que
en la realidad. La responsable
del teléfono de la esperanza en
marcaba el problema en téríni
nos más amplios. Decia que las
llamadas de mujeres maltrata
das eran muy numerosas. Pero
que también lo eran la de hom
bres, unas veces agredidos lisi
c,amente por sus esposas o
amantes y otras vejados con in
sistencia de palabra.

No descubro nada al ha
blar de tortura ffsica y de tortu
ra psíquica como dos formas
insoportables de violencia. So
bre el tema me ha ilustrado al
gún amigo psiquiatra. En una y

otra forma de violencia se dan
grados de insoportabilidad
equivalentes. Y en ocasiones la
psíquica, que trasciende pocas
veces del circuio rntimo en que
se produce, provoca situaciones
de angustia, depresión y deses
peración mayores que la física,
sin duda alguna más especta
cular y perceptible en el entor
no familiar, amistoso, vecinal y
laboral. Vituperables ambas
formas de maltrato, la ITsica es
fácilmente demostrable a efec
tos judiciales. Pero no así la psí
quica. Y aunque se enfaden
conmigo las feministas y las in
fluenciadas por ellas, recojo del
psiquiatra una constatación
científica: por su distinta con
formación, que no por educa
ción, aunque esta influya en
ocasiones, el hombre propende
a imponerse por la fuerza en
este y otro tipo de problemas,
mientras la mujer está mejor
dotada para hacerlo por la as
tucia. Y ocurre a veces que, lle
gado allúnite de la soportabili
dad, el hombre agredido psíqui
camente reacciona con
brutalidad. También se dan ca
sos contrarios, aunque sean in
frecuentes.

El contagio Informativo es
tá demostrado hasta la sacie
dad. El número de psicópatas
ha sido siempre muy superior
al de los reconocidos como ta
les. Hoy, como consecuencia de
la sociedad urbana, de un feroz
individualismo y de no pocas
causas, las psicopatías se han
convertido en una plaga. La
mayoría de estos enfermos, que
por lo general no lo parecen,
llevan escondido o adonnecido
a un agresor en potencia, sea
contra sí mismos, caso de los
suicidas, contra los de su inme-

diato entorno o contra la socie
dad en abstracto. El agresor en
potencia se despereza bajo el
estímulo de casos en los que
vislmnbra la solución a los pro
blemas reales o ficticios que le
angustian. Se suicida o mata
reproduciendo el modelo que le
ha impresionado. Es el motivo,
insisto, de que casos análogos
se reiteren a partir de uno con
creto o del reproducido en una
película. La duración de la ola
en el tiempo depende en buena
medida de la insistencia de los
medios informativos en expo
nerlos y de la forma de hacerlo.
Este tipo de encadenamientos
delictivos por imitación también
se daba cuando no existían los
modernos medios de comunica
ción social y gran parte de la
población no leía la prensa. La
repercusión de un suicidio o un
crimen, fuera pasional o por in
tereses, se limitaba a un grupo
reducido de gentes en el que,
por su número, forma de vida y
la existencia de valores esta
bles, las psicopatías eran harto
menos abundantes que ahora.

Hoy se ha impuesto y gene
ralizado lo que en un tiempo se
consideró privativo de minorías
rebeldes. Me refiero a lo que se
dio en llamar contracultura, ca
racterizada por la obsesión en
desfondar lo que sus cultivado
res entendían como tabúes de
una sociedad conservadora e
hipócrita. Tenían por tabúes los
valores morales de las genera
ciones anteriores, en particular
los de naturaleza religiosa. La
literatura actual, salvo excep
ciones, socapa de un entendi
miento demagógico y absoluto
de la libertad, no sólo está ca
ractérizada por la exaltación de
comportamientos amorales o

inmorales. También por el ho
zar en cualesquiera tipo de
aberraciones. Lo mismo sucede
en la mayoría de los medios de
comunicación social. Este pro
ceso, inseparable del empeño
secularizador de los poderes
políticos y económicos, ha des
fondado las barreras morales y
psicológicas que en muchas
ocasiones servían de freno a
comportamientos como los que
en estos días nos conturban.

La agravación de las penas
y la creación de nuevas pre
venciones penales servirán pa
ra imponer acorde castigo a los
autores de malos tratos físicos
y al asesinato de mujeres, el
cual habrá de ser en todo caso,
por principio de equidad, aná
logo al de otro tipo de violen
cias lesivas, sevicias, asesina
tos, etc., cuya demagógica ate
nuación penal por los
gobiernos felipistas se ha de
mostrado infausta. Pero no ser
virá para frenar fenómenos de
violencia similares a los que
hoy provocan protestas airadas
o de otra rndole. Las causas es
tán en la propia sociedad, más
gregaria que nunca y más per
meable al persistente bombar
deo de incitaciones a la violen
cia de cualquier índole a que
cotidianamente estamos some
tidos. Inmersos en fenómenos
parecidos de hedonismo, co
rrupción y libertinaje agoniza
ron todos los ciclos de civiliza
ción. No parece que se hayan
equivocado los filósofos de la
Historia que anunciaron la
agonia del ciclo llamado de ci
vilización racionalista occiden
tal en el que braceamos. Y es
esto lo que realmente debe
preocuparnos. r;¡

Ismo.el MEDINA

Lo natural es encontrar
El Coneo en el buzón.

TI.Localidad

Apellidos

Nombre

Dirección

CIF/NIF

Sucursal

r-------------------------------------------------------------------------------------~

Deseo suscnbirme al periódico semanario El Correo
Conquense por un pertodo de
-l un año (7.500 pta)
-lseis me.ses (3.750 pta)

Banco o Caja

Puede comprar cada número de El Correo
Conquense en el quiosco o recibirlo
cómodamente en su casa. Usted elige.
Pero es natural que solicitemos su apoyo:
su suscripción hará mejor nuestro periódico,
que es también el suyo. Tan natural como
recibir El Correo en el buzón.

Fecha y firma

J:lrovinciaCP1 Localidad
•
: c/c
••L _

EL CORREO
CONQUENSE
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EI.futuro de la Seguridad Social (11)
lisis medicas y examen de
imagenes, equipo medico
para analisis con imagenes.

Las industrias y ocupa
ciones que cada vez tendrán
menos demanda serán:
construcción de hospitales,
doctores. cirujanos, enfer
meras.

Para aquellos que se
sientan preocupados u ofen
didos por la mención de al
gunas industrias y ocupacio
nes como en decadencia, po
dremos decir que el cambio
tal vez no ocurra en el futu
ro previsto, que la reducción
futura y continua del traba
jo sca universal. La socie
dad, como resultado de los
avances tecnológicos reduci
rá el promedio de horas de
trabajo a la semana para
mantener el nivel de em
pleo. La era de reducción
del trabajo y el incremento
del tiempo libre será de una
calidad de vida y una abun
dancia sin precedentes, en
nosotros esUi que la distri
bución sea equitativa para
todos los seres humanos, La
buena salud universal mejo
rani y los diagnosticas del
tipo "haga usted mismo" eU
minarán la necesidad de
hospitales, los .costos dismi
nuinin y los servicios de sa
lud abanzarán para todos a
costos llevaderos y realistas.

Cuando haya pocos hos
pitales la necesidad de per
sonal paramedico decaerá
así como tambUín los espe
cialistas en mantenimiento.

Para lograr lo que aquí
se expone como mejoras ra
dicales, los agentes de cam
bio de los servicios de salud
deben ser capaces de des
plegar imaginación, creati
vidad y consistencia en los
proyectos que deban em
prenderse.

Los administradores y
diseñadores del cambio de
ben se expertos en cada as
pecto de éxito (operaciones,
gente y sistemas de infor
mación) todos en la tarea
orientada hacia las visiones
y estrategias esenciales de
lo que se propone, por eso,
cada uno de nosotros dcbe
ni contribuir a este proceso
de cambio que nos llevar<i a
encontrar estas meras me~

tas, elevadas, P()}'o alcanza
bles; mallos a la obra, el fu
turo estü aquí. ~

Julio C. ZOlllf'tlO

da por ordenador tal vez se
rá muy supcrior a la reali
zada por los doctores en la
actualidad, ya que la histo
ria clínica actualizada de la
persona y el registro de los
medicamentos de hoy día
serían.utilizados para evitar
prescribir sustancias a las
que el individuo hubiese
presentado reacciones ad
versas en el pasado. Cuando
un diagnóstico indique la
necesidad de la interven
ción de un doctor (como un
cirujano) o cuando no sea
posible hacer el diagnóstico,
el ordenador pondrá los re
gistros completos del pa-

ciente a disposición y consi
deración del especialista in
dicado.

Por todo lo anterior los
servicios de salud tienen,
hoy día, como nunca, la po
sibilidad real de mejorar
sus costos y servicios a cor
to plazo.

Las industrias y ocupa
ciones que tendrán deman
da por estar en crecimiento
serán: medicina genética,
equipos para analisis gené
ticos, analisis medicas en el
hogar programas de orde
nador para diagnostico me
dico, equipos de analisis
médicos, centros de analisis
del tipo "hágalo usted mis
mo y a través de imagenes,
programas y robots para ci
rugía, programas para ana-

suceda se deberán dar pa
sos intermedios, develando
de manera sistemática la
mistificación innecesaria de
la medicina. Los mejores
médicos expertos en su área
y actualizados en ordenado
res fundarán el negocio de
los servicios de salud del fu
turo al diseñar los soportes
necesarios en programas de
ordenador y la estructura
del negocio para efectuar la
transferencia de sus conoci
mientos simplificados a los
asistentes médicos que no
sean doctores ni cirujanos,
de esta forma se automati
zarán unos diagnósticos

médicos, análisis, explora
ciones y tratamientos; por
lo tanto el costo disminuirá.
Ellos también, los doctores,
introducirán en el mercado
programas interactivos de
autodiagnóstico, para evitar
la pérdida de tiempo y via
jes costosos al consultorio
del doctor cuando los sínto
mas indiquen, sin duda, que
algunos medicamentos que
no requieren receta médica
proporcionarán el alívio.
Cuando los síntomas por sí
solos no sean suficientes
para diagnosticar los pro
blemas de manera adecua
da, los nuevos y mejores
equipos de autoan<.Ílisis
agregarcin profundidad al
proceso de diagnosis.

La prescripción gen(~ra-

los procedimientos de ope
ración mejor conocidos y
trabajar las 24 horas del
día, siete días a la semana,
sin fatigarse ni ser víctima
potencial de accidentes que
ocurren cuando los doctores
humanos trabajan largas
horas en cirugía.

En los próximos 10 O 15
años, toda base de datos in
dividual contendrá un histo
rial médico familiar detalla
do. Los sistemas de ordena
dor con voz interactiva
incluirán doctores electróni
cos que proporcionará con
sulta a las personas con
problemas de salud y me-

diante una descripción de
los síntomas, la historia clí
nica del paciente y an<ilisis
de exploraciones posterio
res o los planes de trata
miento. El plan de trata
miento en muchos casos se
ni ejecutado enla propia
casa del paciente, quizás
con ayuda médica de un ro
bot familiar o tal vez por un
robot local de visitas a do
micilio en casos en que de
ban intervenir procedimien
tos complejos como la diáli
sis. El sistema médico del
ordenador transmitirá las
recetas de medicamentos al
proveedor farmacéutico pa
ra entrega inmediata por
medio de los servicios me
jorados de entrega a domi
cilio. Antes de que todo esto

L a ingeniería genética
promete la erradica
ción de la mayor parte

de las enfermedades, sean
físicas o mentales, que afli
gen a la raza humana. Los
avances médicos tienen el
potencial de reducir mucho
el proceso de envejecimien R

to, ya hay algunos investi
gadores que dicen que el
cuerpo y sus partes tienen
la capacidad de vivir con
buena salud de 150 a 250
años; lo interesante es que
las investigaciones lo prue
ban. Los heridos causados
por los abusos de los delin
cuentes y la familia también
disminuirán como beneficio
de la ingeniería genética, la
que se cree eliminará la
disposición genética a la
violencia y a la criminali
dad, de esta manera, en al
gún momento del próximo
siglo la "crisis" de los servi
cios de salud pasarán de sor
una montaña a una simple
piedrecilla. Disminuirán los
costos de análisis y explora
ciones, como resultado de
continuas mejoras tecnoló
gicas. Los equipos costosísi
mos de resonancia magnéti
ca, en poco tiempo, podrían
bajar su costo hasta en un
80%, esto eliminará las ven
tas de equipos de ultrasoni
do para diferentes partes
del cuerpo. La dependencia
de técnicos y médicos que
cobran sus honorarios para
leer y traducir los resulta
dos, se reducirá a través de
programas de ordenadores
mejorados y diseñados para
decir al paciente o su pro
veedor de servicios de sa
lud, específicamente que
fue lo que se encontró y
prescribir las instrucciones
necesarias de acción médi
ca si se requieren an<ilisis o
tratamientos posteriores.

En algún momento del
próximo siglo, los procedi
mientos quirúrgicos senín
ejecutados por robots ciru
janos con resultados de alta
calidad uniforme, utilizando
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Sólo se pudo empatar

Soriano intenta llevarse el balón ante Juli, ya dentro del área manchega

ARBITRO; Luna Hernando aux. por Sánchez Combado y Merino Pi
caza (Deleg. Guadalajara). Permitió toda las pérdidas de tiempo posi
bles a los visitautes y estuvo riguroso en la señalización de las faltas y
las laljetas con los locales. Físicamente regular, ya que siguió el jue
go de lejos en algunos momentos. Mostró laljetas amarillas a los lo
cales: Nono, Pariente, Bartolomé, Angelito y Fernando y los visitau- :
tes: Bonilla, Felipe, Mario, Pepe y Á1varo.
INCIDENCIAS: Encuentro correspondiente a la jornada XX, de la
Tercera División Nacional, disputado en el Estadio de la Fuensanta,
con la entrada habitual cuando juega la Balompédica, esto es unos
quinientos espectadores, terreno de juego en buenas condiciones al
empezar y bastaute deteriorado a partir del primer cuarto de hora..
El Socuéllamos que repetía visita tras la jornada pasada vistió con'
canúseta azul y pantalón blanco. Se guardó un minuto de silencio en
memoria de los padres del utillero del Conquense, Julio Cano. En el
Estadio se encontraba Pilar López, presidenta del Socuéllamos. liI

Felipe
Bonilla
TInaja
Julián

Juli (Julio)
Osear
Lomas
Mario

Pepe (Soria)
Alcahud

Alvaro (Hino)

el corazón que con la cabeza, no
consiguieron el objetivo del gol,
pese al apoyo basta el último
momento de un público contra
riado con la actuación del equi
po ciudarealeño y con la de Lu
na Hernando que ahora sí em
pezaba a mostrar tarjetas por
pérdida de tiempo.

Uegó el mino 93 y se decretó
el fmal de este encuentro que se
debía haber ganado a poco que
se hubiese acertado en el mo
mento de la verdad. En fútbol
suele ocurrir. t!I

O U.D. Socuellamos
Roberto Hcrnándcz

Jorge
Nono

Pariente
Romero

Bartolomé (Taño)
Angelito

Carriles (Fernando)
Antonio
Cañadas
Soriano

U. B. Conquense O

dino. Jorge, mino 58, dispara. al
larguero; es una pena porque
Felipe ya estaba batido. En
tanto que Álvaro gozaba de la
mejor oportunidad blanquiazul
en un empalme lejano y durísi
mo que despejó a corner Ro
berto en espectacular palomita.

Pasaba el tiempo sin más
hasta que Angelito chuta encon
trando a Felipe bien situado. Los
socuellaminos buscan algún
contraataque aislado ya que les
vale el resultado. Las demás
aproximaciones locales, más con

pies) del rival. la Balompédica
circulaba el balón en la línea me
dular y los pases largos estaban
muy influenciados por el notable
viento, en este primer tiempo a
favor, aunque algunas veces difi~

cuItaba estos envíos. Botija, por
parte visitante, dispara en una
primera llegada; Hoberto la sol~

ventaría despejando a corncr en
unos momentos imprecisos. CaM

ñadas, mino 23 en libre directo
pudo abrir el marcador, el balón
rozó la cruceta izquierda, hacien~
do que se animase la tribuna. Pa
rece que el partido empieza "a
mover". Soriano, igual de bata~

llador que siempre, cabecea un
bonito pase de Angelito en el se
gundo palo y tres minutos des
pués, Bartola le da demasiada
fuerla a su "vaselina".

Pasamos a una sucesión de
corners, siempre desde la dere~

cha, votados por Angelito y hasta
ahora sin suerte. También los
manchegos crearon peligro en
uno ya al borde del descanso,
que llegó con tau sólo un minuto
de descuento por parte del cole
giadoalcarreño y a todas luces
insuficiente, teniendo en cuenta
las numerosísimas pérdidas de
tiempo.

Hay que mejorar en la se
gunda mitad, Fernando Cazarla
sustituye a Carriles en los caste
llanos, al tiempo que se da la luz
artificial, aunque el árbitro se
guía viendo sólo a medias.

Bartola retrasó algo su po
sición para comenzar las juga
das desde casi su área y no te
ner que "rifarla", pero el pase
corto se falla con un césped ca
da vez más levantado y más
prisa en las "huestes" de Sen-

lo que vemos, les está complican
do la vida a cuantos equipos se
enfrentan a ellos. Antonio. como
número nueve. se situó en punta,
secundado por Angelito en la
banda derecha; Bartola actuó co
mo medio punta para ayudar a
romper la defensa del cuatro so
cuellamina. En el medio centro,
Carriles enlazaba la zaga y la
media blanqulnegra.

Si alguna virtud tiene el
equipo de Ciudad Real es, como
hemos dicho, el entramado de
fensivo, y que cuando llegan arri
ba lo hacen con varios efectivos,
casi nunca con un hombre solo,
pese a que en este partido ni si
quiera pisó el área conquense;
sus ocasiones se produjeron en
disparos lejanos.

Como el control del· juego lo
deja el equipo de Jesús úbeda to
talmente en manos, (en este caso

CUENCA. Gabriel Alarcón. Pese
al frío ambiental, el domingo, en
los prolegómenos de este primer
partido de la segunda vuelta, de
tectábamos en la Fuensanta un
ambiente un tanto especial. La
razón, posiblemente, fuese el de
but de dos jugadores importantes
fichados en esta última semana
por la directiva balompédica que
busca alicientes y mejoras reales
en una plantilla con un objetivo
bien claro. Luego, visto lo visto, y
pese al enfado por el empate el
público valoró algunos detalles
de calidad en dichos refuerzos.

Repite alineación el Socué
llamas si efectuamos la baja de
Quique solventada con Alcahud.
Le volvió a dar buen resultado en
su nueva visita a Cuenca, con un
planteamiento ordenado en de
fensa y marcando un ritmo lento,
interrumpido y hasta feo que, por

Los dos últimosjichajes balompédicos aparecen en lafoto tras el esférico Este equipo del Socuéllamos consiguió puntuar de nuevo en La Fuensanta

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Correo Conquense, El. 12/1/1998.



EL CORREO CONQUENSE t!l12 al18 de enero de 1998

D
EPO

RTE5

25

Desde los banquillos
Jaime López Sendino Jesús Úbeda

"Se hanjugado muy po
cos minutos alfútbol por

las interrupciones"
En una sala de prensa improvisada, el técni
co del Conquense nos daba su versión del
partido:

P. - ¿Tu lectura del encuentro?
R- Digamos que ha sido un partido de

los que a lo largo de la liga tiene que haber
alguno. Se puede empatar a cero perfecta
mente. En el análisis final de liga que haga
mos éste no va a ser el que nos cause lásti
ma porque si teníamos obligación de ganar
era por un lastre que arrastrábamos. Hoy
hemos empatado a cero porque no hemos
sido capaccs dc meter uu gol ya que el equi'
po contrario se ha limitado a defenderse y
simplemente hemos fallado en situaciones
claras de gol.

P.- Pero, esto fuera... aquí tu equípo de
bía haber impuesto el ritmo ante un equípo
inferior.

R - En casa hay diecinueve partidos y tiene
que haber de todo. Se ha jugado poco y poco
tiempo al fútbol. Solamente en los últimos 5
minutos ha habido tarjeta por pérdida de tiem
po cuando ya no se puede perder más. No es
toy descontento con nú equípo.

P.- ¿La anticipación del Socuéllamos cla
ve ha podido con tu centro del campo?

R- No, destruir es más fácil. Hay días que
lo logras y días que no. Situaciones ha habido
suficientes para haber ganado el partido. [!I

;J&i1ii"I'>,. ' "
',,/1'"¡-i'4llt"<y'l'r,:J~~,~(::"",/' :_~",.:;. -,

1,- -

f<

"Ha sido un
partido un poco

raro"
Segundo domingo consecutivo que el entrena
do manchego contestaba a nuestras pregun
tas tras el partido:

P. - Cuatro puntos, en dos visitas segui
das. es un saldo positivo.

R - Evidentemente sí, sobre todo para co
ger la confianza que al equipo le estaba fal
tando. Son cuatro puntos importantísimos.

P. - y un partido feo. áspero. duro, difícil
hasta en el banquillo.

R - Si ha sido un partido un poco raro.
Nosotros sabíamos el potencial del Conquense
y evidentemente hemos intentado contraresM

tar ese potencial lo mejor que hemos podido y
sabido. Sigo pensando que el Conquense va a
estar entre los cuatro primeros.

P. - El Socuéllamos ha pecado de estar
demasiado atrás. ¿Quizá con uno más arri
ba hubiese podido sonar la flauta?

R - Pues no, el Conquense nos ha apreta
do muchísimo. Han dominado, sobre todo en
el centro del campo cou pocas oportunidades,
pero nosotros no podíamos salir alegremente
al ataque porque tiene jugadores de mucha
calidad. Hay que nadar y guardarla ropa.

P.- Con más tranquilidad. a jugar me
jor...

R- Has dado en la clave. Antes no hacía
mos las cosas como queríamos por la presión.
Lo vamos a intentar y creo que a conseguir. [!I

EG.- Antonio y Angelito acaparaban la mayoría de las miradas de
unos aficionados balompédicos deseosos de ver las evoluciones de
unos jugadores que han venido a reforzar su equipo. La falta de un
goleador contrastado y la de un interior derecho tras la marcha de
Dueñas las ha solventado la directiva y el cuerpo técnico con estos
dos fichajes a los que habrá de darles tiempo de demostrar una
calidad que todos los informes que nos han llegado avalan. De
momento, dejaron detalles de calidad, abora falta culminar. [!I

EG.- La curiosa imagen captada por la cámara de nuestro
compañero Igualada, nos muestra una línea del centro del
campo que tiene todo de línea pero nada de recta. Esto. pare
ce ser, es consecuencia de lo irregular del terreno de juego,
que pese a la reestructuración a fondo realizada durante este
verano, sigue teniendo carencias antiguas y profundas. Espe
remos que lo torcido de esta línea no sea el sino de los equi
pos conquenses que disputan sus partidos sobre este castiga
do césped, para esta segunda vuelta. [!I

.~_.

CLA51FICACION FUTBOL
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Equipo G.
Almansa~Cuenca 2-0

J. E. P. TF. Te. Puno Belmonte-Tomelloso 1-1
Consuegra-La Solana 2·2

1 Hellín 20 12 6 2 27 9 42 Azuqueca-Valdepeñas 0-2
2 Tomelloso 20 11 6 3 44 19 39 Tercsiano~Bolañego 1-1
3 VilJarrobJedo 20 11 5 4 43 ' 18 38 Torrijos-Guadalajara 1·4
4 Puertollano 20 9 9 2 20 12 36 Almam-o-ViUarrobledo 3-1
5 Conquense 20 10 5 5 25 16 35 G.Alcazar-Torpedo 66 1-2
6, Guarlala,iara 20 11 2 7 33 25 35 Puertollano-Hellin 0·0
7 Torrijos 20 9 5 6 26 19 32 Conquense-Socuellamos 0·0
8 Torpedo 66 20 10 2 8 27 28 32

PROX I MA J OR NA DA9 tUenca 20 8 7 5 25 23 31
10 Valdepeñas 20 7 7 6 25 18 28
11 !.aSolana 20 6 8 6 26 21 26 Socuellamos-Almansa
12 Socuéllamos 20 5 9 6 21 24 24 Cucnca-Belmontc
13 Teresiano 20 6 6 8 22 31 24 Tomelloso-Consuegra
14 Belmonte 20 5 6 9 24 32 21 La SoIana-Azuqueca
15 A1mansa 20 6 3 11 23 33 21 Valdepeñas-Teresiano
16 GAlcaza:r 20 5 5 10 19 27 20 BolañeJ:!o-Torrijos
17 Bolaíiego 20 4 8 8 12 21 20 Guadalajara~Almam-o
18 Consuegra 19 4 5 10 18 42 17 Vilarrobledo-G.Alcazar
19 Almagro 19 4, 2 13 17 35 14 Torpedo 66-Puertollano

,20 Azuqueca 20 O 6 14 12 36 6 Hellín:';Conquense
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Mal el Ciudad Encantada
20-23. Los conquenses, en pésimo partido, sucumbieron ante un entusiasta Gijón

tros. Yeso que ha habido
vacaciones, o ¿ha sido preci
samente por eso? l!J

* Resultado. BM. Ciudad Encantada, 20. Deportivo Gijón, 23.
* Marcador cada diez minutos: Primer tiempo: 1-2; 2-3; 4-6;

4-8; 7-9; 8-11. Descanso. 8-13; 9-14; 11-16; 13-19; 17-21; 20-23.
*Alineaciones:
BM. CIUDAD ENCANTADA: Rony Herrera; Alberto García

(3), Bago (7, 2p), Nedjel (6),), Hicardo, JosellÚ (1), Alberto Jiménez
(3), siete inicial, BelÚta y Tito.

DEPOn. GIJÓN: Abad; Daniel Sánchez (4); Blanco (2), Dorado
(2), Carlos Sánchez (1), López (9, lp), De Mier (5), siete inicial;
Reyero, Cepedal y Díaz.

* Árbitros: Ortega Cejas y Zaragoza Rodríguez (Andalucía).
No influyeron en el resultado pese a ser protestados en alguna
acción aislada en cuanto a las exclusiones. Excluyeron a Reyero,
Blanco y Jaime López por parte visitante y a Hicardo (2), Nedjel
(2), Alberto García, Jiménez, JosellÚ y BClÚta por los conquenses.

* Factores varios: Decimocuarta jornada de Liga de la Divi
sión de Honor B y primero de la segunda vuelta. Partido disputa
do en el Polideportivo Municipal "El Sargal", que registró una
regular entrada de público que además salió bastante desconten
to con los suyos. El Deportivo Gijón vistió con camiseta rojiblanca
y pantalón blanco y el Ciudad Encantada con camiseta morada y
pantalón blanco. Se desplazaron algunos directivos desde tierras
asturianas acompañando a su equipo. Funcionó la megafonía y
se presentó a los equipos.

Salim Nedjel regresó de Argelia la vispera del partido y se notó

El Deport. Gijón tiene juventud y ganas para mejorar su clasificación

en el que no se supo reaccio
nar y que sigue la línea nega
tiva de los últimos encuen-

so tenemos un 9-11 y un juego
pésimo.

Viendo al Gijón, y con todos
los respetos, no se entiende este
partido. Nos estarnos acordando
del hoy nuestro vecino en la
grada, Capa al que también
vemos y oimos disgustado. Se
tardó en marcar y el primer
equipo que lo hizo fue el roji
blanco; luego, doble inferioridad
y alguna acción aislada de
Salim, porque Josemi, en otros
partidos protagonista positivo,
no está en su línea.

Nuevamente inferioridad,
así no se puede remontar. No se
lo pierdan, un gol en diez minu
tos y segundo tiempo muerto
solicitado por el entrenador de
casa. Antes, Alberto García, en
el colmo de las desgracias,
había lanzado al poste en con
traataque clarísimo.

Sólo !lony "mantiene el
tipo", aunque también raya por
debajo de lo habitual, con un 9
13 descorazonador, aunque aún
habría tiempo para soñar. con
al menos el empate, en un
momento en el que se empleaba
una doble mixta, realizada por
Benita y Jiménez sobre Sánchez 
y Dorado, respectivamente,
estamos a falta de diez minutos
para el final.

La realidad fue otra, se
siguió fallando ante el ex-juga
dor del Sociedad Conquense,
/\bad, y en infantiles pérdidas de
balón por lo que justamente se
perdió un partido. maquillando
algo el resultado al final, en el
que siempre se fue por detrás,

Alberto liménez se eleva ante un cúmulo de jugadores locales y visitantes

Quique García pide el primer
tiempo muerto, ya con el público
"ligeramente cabreado" en uno
de 'los encuentros más fríos que
se recuerda. Por otra parte, los
numerosos postes están minan
do la moral de los que se atre
ven a lanzar en el equipo con
quense. Enésimo cambio en las
posiciones atacantes del Ciudad
Encantada, buscando las fórmu
las para seleccionar un poco
mejor el disparo; Jiménez per
muta con Alberto García y Jose
mi pasa al pivote antes de que
Nedjel se hiciera daño en la
muñeca , fue sólo por un
momento.

En un arranque de ganas
nos ponemos a uno, sería un
espejismo, de hecho, al descan-

La pareja andaluza fue criticada por su rigurosidad en la.'> exclusiones

CUENCA. Gabriel Alarcón.
Antes de Navidades, todos coin
cidíamos en que a la corta plan
tilla conquense le hacía falta un
descanso, tras el partido ante el
Pozoblanco lo estaban pidiendo.
A la vuelta, dos hándicap: la
sanción de Capa y los "proble
mas varios" de Nedjel. Eso sí ,
realmente nadie, creemos que
ni siquiera el entrenador, pese a
no querer confianzas, pensaba
en una derrota ante el Gijón, y
menos de esta forma.

Capa, sentado a nuestro
lado, cumpliendo su sanción y
que se santigua como tiene por
costumbre. El primer balón lo
para !lony pero en el mismo
ataque es batido por Blanco. No
es bueno empezar con un fallo
del joven Hicardo en la línea de
seis metros; viendo además que
los ataques astures encontraban
puerta en un "plis-plas". Joscrni,
en el central intenta que el
balón circule con fluidez con
poco acierto y Alberto García se
coloca como lateral en la dere
cha pese a que es diestro; Salún
Nedjel, algo más delgado de lo
habitual, en su puesto natural,
fue el único que, aunque tarde,
soltaba el brazo llÚrando puer
ta.

Se repiten los fallos en la
recepción y el tiro fácil, caso de
Jiménez y de Benita, siendo el

. marcador a los siete minutos
desfavorable para los de casa,
2-3 con una-defensa visitante
abierta y que empieza a presio
nar ya en la línea de nueve
metros.

Tito sustituye a Bago en el
extremo pero no se mejora y
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Desde los banquillos
Quique García Belarmino Suárez Varios

r

"O se mejora o abrá
bajas"

"Esta Navidad no hemos
parado de entrenar"

Visiblemente enfadado durante el partido y
algo más relajado al final nos comentaba
Quique:

F.G. - ¿Un partido, sin defensa, sin ata
que y a portería abierta?

- Yo creo que no ha sido abierta, ha
sido jugado sin equipo local.

F.G. - ¿En ataque muy mal y lo mismo
en defensa?

- Efectivamente.
F.G.- Te hemos visto muy enfadado

¿Qué es lo que ha fallado?
- Pues que no ha existido equipo local

no se ha hecho nada de lo que se ha dicho y
cuando se ha hecho ha sido sin fuerzar, no
se ha tirado bien a portería, no sé ha defen
dido bien. Se ha hecho todo mal ante un
contrario que es un equipo normal. muy
normal. No vamos a pensar en cosas raras,
pero... si Capa está sancionado y Nedjel
viene la víspera del partido se pierde tiro
exterior y si Bago se permite estar tirando
el mismo fuerte flojo hasta vér si le sale,
...el peor castigo para mis jugadores ha sido
oír, al unísono "noche de cabaret" en el
banquillo gijonés y nosotros con la cabeza
baja. O se mejora o se dan bajas.[;l

Lógicamente, el entrenador astur se mos
traba al mismo tiempo contento y algo sor
prendindo:

F.G. - Vuestra victoria, justa, clara y
contundente...

- Sí, lo que pasa es que nos queda un
mal sabor de boca en cuanto al gol average,
ya que en Gijón perdimos por más goles.
Ellos, es cierto que han perdido a Pardo,
para mí importantísimo. y a Capa que lo
conocemos en Asturias y es buen jugador y
había que aprovecharlo. Llevamos cuatro
jornadas yendo hacia arriba, tras recuperar
a Abad.

F.G. - Tu equipo no es alto pero bus
cáis la movilidad y las entradas.

- Mira, el equipo al principio estaba
metiendo siempre más de veinticinco goles
incluso con los equipos que van lideres.
pero nos faltaba la defensa. En Eibar estu
vimos muy bien en defensa y esa es la clave
del cambio.

F.G. -¿Este descanso mejor para tu
equipo que para el Ciudad Encantada?

- Como somos jóvenes y no profesio
nales, no hemos parado esta Navidad y
es normal, no hemos perdido ritmo. [;l

El Correo. El c.B. Cuenca Seguros Adeslas cumplió con el pro
nóstico y venció de forma contundente (80-63) al equipo de la
Roda que venía a Cuenca con la intención de dar la sorpresa
pero que vieron cómo los hombres de Antouio Rodríguez salí
an muy mentali7Áldos desde el principio y sentenciaban en los
primeros veinte minutos (44-36). Hubo un acercamiento visi
tante que no fue a más. Continuamosen cabeza. [;l

El Correo. Distinta suerte tuvieron las chicas del C.B Cuenca
que une en esta derrota por 65-81 a las cinco últimas cose
chadas por las jngadoras de Miguel Romero. En esta ocasión
el Majadahonda que rompió el partido en el inicio de la
segunda mitad, se mostró superior y fue justo vencedor. [;l

s E G u R s

Lo Nuestro
PARA su VEHÍCULO, su HOGAR, su NEGOCIO••• ~eccrJ)N~1.DJIL'IDEN@~~

MOTA DEL CUERUO
e/ MallO\" Alta. 8
TI. 11 faK 961 ·18 20 42

SAN CLEMENTE
PI. MaYor. 2
TI. 11 faK 30 1521

MOTlLLA DEL PALANCAR
e/ Escuelas. 3
TI. 11 faK 33 30 18 .

DlRECCION PROVINCIAL: Calle Fermín Caballero. 15 Esq. el Teruel16004 CUENCA. TI. 2140 94· Fax 2318 89

SUCURSALES

TARANCON
e/ Juan carlos l. 12.
TI. 11 faK 32 41 17
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Las películas • 'e la semana

ano

La última
seducción

'mujer sexy ydespiadada donde?
¡isehamarchado con lill millón de ,'"
i,' le ha quitado a su marido ORyo, '

ífDersu UzaTa
1!~;¡p
llJ'iieves 15 de enero en C+ 22:45 h.
~~ación: 131 minutos.
!~~V.'_)I~":

kAventuras.
j:;;t'i.~'<,-< '. '

i§pú'ector: Akira Kurosawa.
;~~retes: Yuri Solomin, Maxim M,
~"'ñ',,':i>'-'_ Kl
;,~,~ emena.
~~~ppsis:
i~destacamento del ejército ruso al m"••d
1~capitánVladimir Arseniev realiza
(~topográficos en la frontera ruso-cbina.

Macbeth,

El perro del
hortelano

Ojo por ojo

, :,'Condesade BeltlOl; es lillajoven' '
'o inteligente yenamoradiza"

al galán de su doncella.

12 de enero en La 2 22:30 ho
Ón: 103 minutos.

r: Orson Welles.
"retes: Orson Welles. Jeanette NoI
<lIerlihyo

-.. ~':" ;.

,-,,:'!>,'!'

, --,-,,;:j~],¡
'ctor: John Schlesinger. .~(~j;

~retes: SalIy Field. Kiefer Sutherlan,ª!':~~~
~ , • ,." .(i)-'rtif'

• ".. ,-:;~~~t::
is: : ,;: ,''íf
McCann ve cómo su vida se desIllOl'OD3i~

" sin motivo alguno. lill desconocido eJl#~
":casayviola a su hija. "',~:~~

.,.'brt\las le predicen a Macbeth quemUf,
::ÍQ se convertirá en el Rey de Escocia.'

Calificación: **** Excelente *** Muy Buena ** Buena *Regular

LUNES 12 DE ENERO

JUEVES 15 DE ENERO

MIÉRCOLES 14 DE ENERO

MARTES13 DE ENERO

VIERNES 16 DE ENERO

• El perro del hortelano 22:00 C+

• Combate a muerte 01 :30 A3

• Macbeth 22:30 La 2

mis sueños 22:00 C+

• Tu nombre envenena

• Crying Freeman 22:00 C+

• Snekeater 1Il 01:50 T5

• La última seducción 22:30 La 2

• Dersu UzaJa 22:45 C+

• Yo me bajo en la próxima..,

• La dos vidas de Audrey Rose 02:30 T5

¿Y usted? 02:30 T5

• La dama de Beirut 05:00 A3

• El maestro de esgrima 02:00 A3

• Critters 301:30 A3

• Con el pan debajo del brazo 02:00 A3

• Sin escrúpulos 02:15 T5

• Pasado de rosca 05:00 A3

• Ojo por ojo 22:00 C+

• ¿Alguien ha visto a mi chica? 22:30 La 2

• Los novios de mi mujer 02:00 A3

• El color de la ambición 02:30 T5
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Frutos exóticos (VI)
África del Sur.

Temporada: Durante todo el año.
Uso: La piña Victoria tiene un sabor y un

aspecto tan extraordinarios que sería una
pena elaborarla en compota o crema. Se divide
la piña y su corona en cuatro partes sin qui
tarle el pequeño y suave núcleo.

Periodo de conservación: Sólo se puede
conservar durante algunos días a temperatura
ambiente.

Valor nutritivo: En 100 g de pulpa: 55 kcal;
vitamina A: 20-100 u.L: vitamina C: 30 g. t!I

Pera Nashi
Descripción: Esta especie de pera de origen
japonés tiene la piel rugosa y de color ocre. Su
forma redonda recuerda más a una manzana
que a una pera. La pulpa, jugosa y firme, es de
sabor acídulo, por lo que resulta fácil combi
narla con ingredientes picantes.

Países productores: Japón.
Temporada: Durante todo el año.
Uso: Como las otras peras, las Nashi pue

den ser empleadas en macedonias de frutas,
compotas y postres en general: estofadas,
acompañan perfectamente la caza.

Piña Victoria
Descripción: Esta minipiña tiene la piel de
color amarillo anaranjada. Su pulpa, de color
amarillo dorado "como el sol en las zonas tro
picales", es más jugosa, dulce y aromática que
la de una piña normal. Sus hojas tionen un
borde espinoso.

Países productores:Isla de la Reunión,

'," ~$),

~. .~(j&lg~
""~~~~<n .

.'~.y

,fj
, '~lft'¡k/,,~

~(j1l.g~" .

f§J rt (fl, <n liJ,

(f~&i:'

Entre estas dos
im~eneshay

siete diferencias.
¿Seria capaz de
descubrirlas?

Horósco O
ARIES cantidad de dulces deberá hacer acompañar durante todo este ESCORPIO ya ha experimentado que cum-
21 de marzo- 20 de abril. una visita al destinta, porque año 1998. 24 de octubre- 22 de noviembre. plir años le alegra por las
Disfrute de los regalos que ha probablemente su salud dental Debe atender un poco más a su muestras de afecto que recibe.
recibido durante las pasadas no es muy halagüeña. VIRGO pareja, sobre todo en los últi-
fiestas navideñas, que este año, 24 de agosto-23 de septiembre mos días, ya que necesitará su ACUARIO
han sido muy abundantes. CANCER No confunda la amistad con el apoyo incondicional. 21 de enero- 19 de febrero.

22 de junio- 22 de julio. amor. Debe esclarecer que es Sus dudas acerca de su pareja
TAURO Va a obtener unos ingresos lo que siente por la persona SAGITARIO se van a esclar~cer rápidamen-
21 de abril- 20 de mayo. extraordinarios durante estos que ocupa sus pensamientos 23 de noviembre-21 de diciembre. te, puede que sea porque le
Está pasando una etapa de rosas días que deberá invertir en ultimamente. Cuide sus amistades, ultima- está preparando una agradable
junto a su pareja. Puede que pagar las deudas atrasadas, mente, no se está portando sorpresa.
tenga que separarse durante un aproveche su racha de suerte. LIBRA bien con ellas. Son días apro-
tiempo, pero no se preocupe, la 24 de septiembre-23 de octubre piados para pensar más en los PISCIS /

relación volverá a recuperarse. LEO Sus amistades van a detectar un demás. 20 de febrero- 20 de marzo.
23 de julio-23 de agosto. cierto cambio en su forma de ser Va a cambiar su suerte en

GEMINIS Sea más generoso con sus alle- que al principio no aceptarán. CAPRICORNIO 1998, sea optimista ante los
21 de mayo- 21 de junio. gados si quiere que no le tachen Demuéstreles que su afecto no 22 de diciembre-20 de enero. problemas que se le vengan
Despues de haber ingerido gran de roñoso, la suerte le va a ha cambiado. este es su mes por excelencia; encima, todo se soluciona. l'!I
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Telé onos de Interés Farmacias de Guardia

12 Lunes D. Jesús Arias Canet Alfonso VIII, 73
13.Martes D. Juan de la Cruz Martínez. San Cosme, 9
14.Miércoles D.JoséLuisJoverOImeda.SanLázaro,4
15. Jueves D". Carmen Gil Sanjuan. Avda Reyes Católicos, 56
16. Viernes D". M'. Pilar Castellanos Castellanos. Cervantes, 20
17.Sábado D. Pedro Hombiedro Sandoval. Carretería, 11
18. Domingo D". M'. Pilar Ruíz Moya Fennín Caballero, 17

c;UENCA Prefijo 969
6.o.mbcros '. 22 10 ,So.
P91ic~a N¡),c,i2[iaJ Cf->J
pplicfaJ..ocal_ .22_:48,:59~

Guardia Civil 22 1000
J?~i6-~':Ci~u -:,:2i.25' i i;
Cruz ,Roi¡¡ , , 2222 00
eentn)de Ín'deñdiOs-poresÍalcs .1401-19:

TARANCON Prefijo969
Bo.;;~ .... ··jiOO$1
Policía Local .32 ()()5 ~

O~ia .c¡vl,l: 32J)900
Cruz Roja 32 12 10

MQTILLA Prefijo 969
99ínberos: 33 1496.
Policía Local 33 14 96
Ó~~j~Ó'~-ij:'_- __.,;jiú.:ió:
Cruz Roja 33 13 33

SAN CLEMENIE.Preliio969nombCrOs --,,_o '-_-.-~,:~Xl_,úi43-':

PolicfaLocal 30 19 43.
Guardia Civil 30 00 10

PRIEGO Prefijo 969
BomberoS - - - 31'10'01;
Guardia Civil 311005

LAS PEDROÑERAS
Preli,jo967 .

Gu~dia Civil,. }<J.OQ.16
Cruz Roja 16 03 06

lRJEIE
Preliio969.

PoJicía Local 3Z1() OS '
Guardia Civil 37 10 44

BEfETA
Preliio969

Guardia Civil 318008 (
....... _._.' -" .. -,-, '- -

Horario de Misas
TEMPLOS Sábados y ,{speras de fiesta Domingos y festivos

Iglesia de San Pedro

Salidas de Cuenca

• •

Cuenca - Madrid

Valverde dei JáCar--,'Yaienci-it .C•••• -~ ~:.~ .'•••• o.,. ~;,: •••• ~-. ~:=~;~:.~;~~,::.~,:';-::~:.>:;'..-.•.'/.. ~ :.;.. ~:-.:.-1;3Ó::

Albacete -:: -. -:: :-.' :-.-.:: :-,-:'.-.:~.: -.: :-: .. :.'- ::: ..: '.-.-:: ..'.. -.~-:.::~:-.'::-~ '.'.'::~~ ::'::' 8:ó<fy-1 4':30

~ht;':~t~e~ .:: ::.:::'.'.....>':::.::....:'..::.:::..:'.....::...':'.. :~:,~.~~?60:~.~~~j!.~~:~~t:~:~
fo~~~ó ,':" .. "~:~.-::: ~-'.-.:~~ :~~.~~ _~-_,:~ ;. ~_::.:0'-:':; ',:,".~:,;~_~:,·~:~~~X~:;'~:~::~: ..~:-~ :~~~~:,-~~'~¿ ..~::~\:_.:':~:. ~_:. ~~: :~;_;,.~}~~:
Casasimarro ; 14:15

l\.1ira : ::'-"',:.: .-,,~", ':::" ..•. ,:.:~. ,.::.,-:""."::.::-;:,,::,{·:L·:;·:~L::.-'.:.--.: Is:()O•
Villar del Humo 15:00
La Roda .. ,.:. " :.: ,,:,,_, .. ,.:..'.::.::.~. ;;:,::j.. ,,:j ),:::::-:.~:.:.,.: :..: ;14:30
Barcelona 9:30

Tero"! :., :..-.. ,:. : ,:,- - :.,.,',.._:.. :':,:::.....•,.::':!:"+:'::""':':':"" .:.:, 9:30
Quintanar de la Orden o •• 14:00

~::u~¡;rutt~~~.::·:::::':::::::.::~·..:·:·.·.'.'.':":-:·:·.:."::·::·:::::H;~t.fo;~t r:;~g:::}
~:=·~e:t:¿e~·n~~~:~~·y~~~~~.~~:~:~:~:-~,~'-:~::~·~~::~: ::~-';~~·~~:.'~~~~·.~~~:.:.:.·:.:.~-~.;·.·:~::t~~~
M, Cuervo: SoCUéjl~: .. ::.. ,.. :.::;:::.:..::::: .. :::::_.15:30(f&r)y i4:36(.)
ViÜalhadel ReY-~::.·. :-, :-.: :::': .'.- .~-.. :.. :.'..~ .. :. :-.-.... 0'- .-:: •• '.-•• : ::~':".'. : ••: •••• : .~:••••' ••• 15:00
:r;agac;;,e"::',:',:::::.:::.:,:::::::,;~;. ::.::.. ::.::,;·:i:::,:.::¡;;:::'},;:;-;;.::,:,;:::,·{4¡m
Las Pedroñeras 15:00 (labor.) y 13:00 (saba.)
ii..ieia ..::::.. ::,::.' ::.. :.~.' ::.: :' .,_ :,.. ~.::., ::.:.. _", ::.~_.;,.:;;;::::..::,.::: ,.:J4:)0.
La Almarcha 14:30 (labor) y 13:30 (saba.)

~:2;~"::.:::::.:: .. :: '::?'::..:~ :::::::::~:::::::: :::':::~~:.~~~ ..i-r.?3.:~~~~~;
~a1ínero;;c¡IIQ ..:::", ,':::::.,.".'.:,;.:.::'.",:.•:. ,:, .:.:.:::.::·:::.L0:: '.'.' ,.:'.,~:;:..i .4:45
Las M.~jadas : ~ 14:.30

~~j~:eca ..'.-.: ..-. '.' .. ~' -~ '. ::-: ~-.. :.:'.:".. ::~ ~ ::::-.-~. :-. ~ :':~~~~

1LOO - 12:30

11:30
-----

10:15

11:00

10:00 - 12:00 - 18:00

9:30

9:00

11:30

12:30

11:30 - 17:00

9:30- 12:00-13:00

IO·II·12·133J-183J·1~3J

11:00

8:00-9:30-11:00 -1200-13:00-19:30

1LOO - 13:00

8:00

13:00
:---

12:00 -

11:30

19:00 - 20:00

19:00

18:30

19:00

19:30

18:00

18:00

17:00

19:00

20:00Ermita de San Isidro

Iglesia MM. Benedictinas

Iglesia MM. Jnstinianas

Parroquia de El Salvador

Iglesia de San Felipe

Iglesia Siervas de Jesús

Iglesia MM. Concepcionistas 19:30

Iglesia MM. Angélicas

Hospital de Santiago

Parroquia Ntra. Sra. de la Luz

Parroquia de Santiago (catedral)

Colegio de la Sagrada Familia

Parroquia Stmo. Cristo del Amparo

Santnario de las Angustias

H. de los ancianos Desamparados

Hospital ''Virgen de la Luz"

MM. Carmelitas Descalzas

Pensionistas de la Seguridad Social

S. JnIián "El Tranqnilo"

•

Horario de Trenes T no. 22 07 20

Madrid - Cuenca

RADIO TAXI: (969) 233343
PARADA TAXI: (969) 21 36 66

Sale l1ef'íi S:OO Llega
Circula Madrid Tar.ro'n Tarnm'n Cuenca

~~~X"'Pt\)DOiiiliigOSf~·- .··~~m:·
I:>i3iiQeiiCé¡iO~y~ . 06:45Q8:ÓÓ H08:OS-(¡<)J5- ,.
Diario ·óS:oif 09:05 09:1010:30
Diario ..1:2.:00.·.···1~:05j3:l0 14:30
Diario··- _." 14:30 15:35 .•-15:40-'17:00
j)f@¿';,_ • 16:30· 17:35:jJ1:4!l::.ijl;JJQ.
Diario 20:00 .- 21:05 . 21:10 22:30
!liáOO~~)'tli>tíiúJgos. ·.22:00 ··23:()sP;JI}:00:3()
Domingos 23:00 00:05 00:10 ·01:30·

Lleg~_~_a

11;33
14:39

Llegada
···0902.5:

.. U:20_
.1.4:43.

.. XZAQ.
.18:27:
22:26

11:00

10:00

13:00

9·10·11·12·13·19

11 -12· 19:30

9:00 -11:30-12:30-13:30-19:30

9:15-Ul.15-12:15-13:15-18:15-19:15

9:00-11:00-12:00-13:00-18:30

11:00 -11:30

9:30 - 11:00 - 12:30 - 19:00

Salida
_08;12

11:12

Valencia - Cuenca
Circula
Diario.'.
DiariQ

Madrid· Cuenca

Circula Salida
LUñes~aVfemes_ó6~3:ri .
pi';Uj<:,,- Q¡l:5_3
Diaria, . .12~20

~_ariRe!5~:P.t9_SáP_. J.4:5.Z __ "
Diario..· 15:50.•
Diario 19:50

Llegada
í4:$4 .
17:54

'4

18:00

19:00

18:00

19:00

19:15

19:30

19:00 -

19:30

19:30

Llegada
:~OS.e~8

J4:0.S :
. 16:0Sé
.17:95
.20:5.8'

22:49

Salida
·12:02.

15: 15

Cuenca - Valencia

Ntra. Sra. de Fátima

Capilla de Cárilas

Cuenca - Madrid

Parroquia Ntra. Sra. de la Paz

Parroquia San Fernando

Parroquia Santa Ana

Parroquia San Esteban

Circula
pi_arfó:'
Diario
O'···

Casa Sacerdotal

Parroquia San José Obrero

Cuartél de la Guardia Civil

Parroquia de San JnIián

Iglesia Ntra. Sra. de la Fnensanta'--------==========================-::::::=.. -.__._._--_._.

Sanatorio San JnIián

Circula Salida
Dr8rl.o'. ... ..~"--Q7_:00:
Diario 11 :33
LunesavieilieS-:13:25 .
Diario 14:39
Ofmo ... . .18:3.4
Sábados Domi. 20:05
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•

VENDO

Piso soleado. baja comunidad,
céntrico. salón. 4 donnitorios. 1
baño. cocina, trastero. cámara,
calefacción (refonnado). Tlf. 22
73 41. Uamar mañanas de 9 a
11 y tardes de 3 a 8.

Casa completa. de tres plantas.
parte antigua de Cuenca a 100
m. del auditorio CJ Bajada de
San Martfu. Tif. 227341 Y 21 23
24. Llamar mañanas hasta las
11y toda la tarde.

OPORTUNIDAD
Chalet frente al .
club de tenis.

4 dormitorios, salón.
Agua y Luz.

Tel.: 21 17 45
214281

Piso urbanización Fuente del
Oro. el San Damián. Soleado.
100 m2. 2 baños. Calefacción
individual. Gas ciudad. Comuni
dad baja. Cocina amueblada.
11.965.000 Pta. TeI.: 22 51 04.
Noches

Vendo Moto Trail-Yamaha 750
cc. Supertenere 700.000 ptas. o
cambio por Trail 350 cc. Te!.: 21
4820

Renault 19 Chamade , turbo die
seI. Precio a convenir. TI 21 27
64.

Renault 9 Diesel. 200.000 ptas.
Te!.: 29 42 26

Se vende Derbi Variant. Precio a
convenir. Llamar por la,; ta,rdes
al TI 22 24 12.

Arco de Palas marca SANWA.
Tlf. 226970. I~'eguntar por Julio.

Semana de multipropicdad en
Tcncrifc. Temporada alta. Sensa
cional oportunidad. Los interesa
dos llamar al teléfono 22 15 49.

Fotocopiadora como nueva,
buen precio y mantenimiento sin
problemas. preguntar por Julián
tlf. 23 12 45.

Equipo de megafonía práctica
mente nuevo. Tlf. 22 91 58 en
horas de comercio o 25 32 29 a

partir de las 20 h.

Máqulna de escribir. Línea 98.
ideal para preparar oposiciones.
TIf. 23 14 66.

Módem 14.000 BPS con regalo
de AMARlA IBERTES. por
17.500 ptas. TIf. 22 69 70. Pre
guntar por Julio.

Vertederas de 3 camas. modelo
de Villar de Cañas. estado semi
nuevo. Valverde de JÚcar. TIf. 20
1269.

Vendo Vespa 125 en perfecto
estado. Interesados llamar al TI.
908046768.

Solar de 600 m2 en Huete. con
agua. luz y alcantarillado. Tif. 37
1329.

Sembradora Gil de 13 chorros.
dlscos de 2 cultivadores de 11 y
vertederas de 3. Tif. 34 32 46.

Cosechadora 960 y repuestos
usados para cosechadoras
DEERE. Tif. 125567.

Aventadora de lentejas. Tlf. 30
0987.

Piso en Tarancón. Céntrico. 4
dormitorios, salón, baño, Cocina
amueblada, 2 terrazas. calefac
ción central, todo reformado es
para verlo. Urge por traslado.
TeI.: 32 53 29.

Sacos usados en muy buen csta~

do a 25 pta,. Tlf. 967/49 84 46.

Solar de aproximadamente
unos 300 mZ

. en Tiradores Altos
con posibilidad para edificar
hasta dos alturas. TI. 23 32 73.

Cosechadora JHON DEERE 955
en buen estado con 4,20 de corte
y cultivados de 13 brazos de
muelles. Tlf. 22 78 76.

Sacos de esparto grandes. Tlf. 29
82 11. Preguntar por Saturnino.

Se vende
Mesón Regino

Pinar de Jábaga

Teléfono 21
1421
Horario

Come:rCial

Se vende o alquila cafetería
acondicionada para abrir. 75
m2. Plaza Fuente del Oro.
9.975.000 pta. TeI.: 21 51 04.
Noches.

Tractor MASSEY-FERGUSON 65
cv. Tif. 292029 de Honrubia.

Suzuld Lido de 75 cc. en muy
buen estado. Precio a
convenir.Tif. 22 1299. Preguntar
por Juan Carlos.

Abrigo de pelo y abrigo gris.
50.000 pesetas. Tallas 42 y 44.
TI. 23 48 01. Gloria.

Mamiya 645 Súper con acceso
rios. TI. 23 00 15.

Fiat Croma. Aire acondicionado.
Elevalunas eléctrico. Cierre cen
tralizado y llantas de aleación.
Precio a convenir. TI. 21 27 64.

Moto BMW K-75 con ABS, male
tas. 26.000 kms. Precio a conve
nir. TI. 21 27 64.

Sofás. taburetes y mesas de
Cafeteria-Pub. Precio muy eco
nómico. TI. 2265 62.

Furgoneta de Servicio Público
con tarjeta nacional. Ebro. TI. 37
3058.

Se vende o alquila supermerca
do de 150 m2 en Buendía. Alqui
ler 30.000 ptalmes. TI. 37 30 58.

Ordenador JUMP 486. 120
MHz. C.D. Room. Windows 95,
por 130.000 pta. TI. 22 01 72.
Preguntar por Jesús.

Se vende o alquila local prepa
rado para Bar-Restaurante de
135 m2 a estrenar en Buenacbe
de la Sierra. TI. 22 22 87.

Se venden o alquilan aparta
mentos amueblados de dos habi
taciones con calefacción y cocina,
a estrenar en Bucnachc de la
Sierra. TI. 22 22 87.

Vendo piso a estrenar, acabados
inmejorables, zona Colegio
Ramón y Caja!. TI 22 70 57.
Horario de oficina.
Vendo plaza de garaje entrada
de vchiculos ClLos Tintes y Pea
tonal por CiMaestro I'radas. TI
22 70 57. Horario de oficina.

Vendo apartamento en Torre
vieja. 2 dormitorios, amueblado
a estrenar. Cerca del mar.
500.000 entrada única. TI 91/
79539 OO.

Se vende vaca de 4 años con ter-

nero. TI. 35 71 32.

Vendo piedra vieja, ideal para la
construcción. TI. 21 15 06

Vendo Moto Yamaha FZR-600.
Muy buen estado. Pocos kilome
tros. TI 22 86 22.

Vendo Diesel. Peugeot 505-SRD.
dieseL Buen estado. 320.000 pta.
TI 967/539142 Y939/ 611604.

Vendo báscula Aliso de 60.000
kg. como nueva. Uamar a TI. 12
30 18 Y22 3940.

Piso de 4 dormitorios. económi
co. TeI. 23 26 86.

Vendo carabana Tuset, cinco
plazas, con avancé. precio
300.000 pta. TI. 908/ 69 28 05 Y
931640 65 74.

Particular por cierre de negocio
vende 2 botelleros, 1 plancha.
cocina freidora. regIstradora.
jamonera y demás enseres rela
cionados con la hostelería. TI. 37
30 58. Preguntar por Pablo.

ALQUILO

Pla7.<l de garaje en Pozo de las
Nieves. TeI.: 22 25 78.

Plaza de garaje en Cuenca
"Parroquia San Fernando" Tlf.
222618. Celia.

Local comercial con 110
m2., CI Hermanos Becerril.
Tlf. 31 30 11.

Nave en Polígono de 1,05 Palan
cares de 230 m2., con agua y
luz, Tlf. 28 14 88.

Nave en Polígono Industrial "
Cubert" de 250 m2., con luz y
agua. Tlf. 22 00 83.

Garajes directamente propieta
rio. Tlf. 22 88 75.

Se ofrece
HSIOTERAPEUTA

diplomada
para cuidar ni.ños

con
parálisis cerebral

y para tratalUientos a
dOlllicilio

de ancianos
con hern.iplejia

Razón (969) 38 61 05

Plaza de garaje en Fuente del
Oro. CJ Alameda del JÚcar. Tif.
281212.

Local comercial en zona céntri
ca de Cuenca, de 200 m2. precio
a convenir. Tif. 221517.

Cazador. Alquilo perreras.
lnfonnación 22 21 55. Pregun
tar por Jesús.

Piso en Princesa Zaida. 5 dor
mitorios. salón. cuarto de estar.
cocina. 2 baños. TI 22 05 22.
Horas de oficina.

Piso en Fermín Caballero. 8.
tres donnitorios, salón, 2 baños.
TI 22 05 22. Horas de oficina.

Comparto piso en Reyes Católi
cos. Calefacción central, ascen
sor, portero electrónico. tres
donnitorios. cinco camas. TI. 26
0023.

VARIOS

Se dan clases de pintura, dibu
jo, fotografía. Tlf. 23 19 95.

FRANCESA: Dominio español.
inglés, italiano y portugués. Cla
ses, traducción 'y relaciones
comerciales. TI. 22 72 66 - 22
26 14 FAX. 22 72 71.

Se llevan contabilidades a
sociedades (Gestión impuestos,
ISS, Memoria), empresarios y
profesionales (Gestión impues
tos, lHI'F). TI 23 48 85. Llamar
por las tardes.

Se ofrece conductor para tra
bajar. Todo tipo de carnet.
incluido materias peligrosas. TI
22 3738 De 15 a 16 horas. Pre
t,llIntar por .lose.

Se ofrece chica 24 años, para
cuidar niños o realizar tareas
domésticas. Con experiencia y
responsable. Preferente: interna
(zona-Cuenca). Llamar de 9 a 11
de la noche. TI. 12 91 39. Pre
guntar por Cristina.

Se ofrece chico jóvcn para trac
torista Y palista. En posesión de
todos los carnets. Preguntar por
llamón. TI. 970/78 65 92.

Se necesit.:'ln conductores para
trailers ámbito nacional. Contra
to fijo. Hemuneración más de
200.00 ptalmes. Interesados lla
mar al TI. 22 33 26. Preguntar
por Alberto o Pedro.¡;j

Si desea anunciarse. remítanos una carta a
Calle Colón. 56. 2° derecha

o bien llámenos a los teléfonos

23 28 31 ó 23 28 86

EL CORREO
e o N o U E N S E
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Nueva Tarjeta 6.000 Maestro CCM.

Caja Castilla La Mancha presenta la nueva tarjeta 6.000 Maestro CCM. La tarjeta para no
ir cargado de tarjetas. Vaya donde vaya, la nueva 6.000 Maestro CCM le abre todo un
universo de ventajas. Con ella podrá:

• Disponer de efectivo en una red de cajeros automáticos que cubre los cinco continentes.
• Comprar en millones de establecimientos de todo el mundo.• Pagar sus compras
cómodamente. Al contado o mediante pago fraccionado en 30, 60. 90 Y hasta 180 días,
isin intereses!, o financiándolas, según la cuota de amortización que usted elija.• Yademás,
disfrutar de un seguro de accidentes gratuito.

Acérquese a nuestra oficina más próxima y solicite información sobre la nueva Tarjeta
6.000 Maestro CCM. Cuando la conozca no querrá salir con otra. De compras, por supuesto.

Use las tarjetas CCM y consiga
¡regalo seguro!

Cada vez que usted realiza una compra de 1.000 ptas., o retira 10.000
ptas. en un cajero automático con las tarjetas CCM, obtendrá 1 .. punto
regalo" . Acumulando estos puntos podrá conseguir hasta 28 magníficos
obsequios, a cada cual más valioso.

¡Pida hoy mismo su nueva tarjeta 6.000 Maestro y obtendrá los primeros
50 puntos gratis!
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